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T/ Prensa CNE
Caracas

Este martes, en la séptima fecha de la 
auditoría del software de la máqui-

na de votación, representantes políticos 
y técnicos especialistas electorales que 
llevan a cabo la revisión del programa 
informático del dispositivo para la emi-
sión del voto evaluaron y ejecutaron 
pruebas de los módulos para la trans-
misión de resultados electorales.

La estructura, configuración y fun-
ciones de las aplicaciones que permiten 
la transmisión de los datos fueron exa-
minadas en detalle por los participan-
tes en la actividad. Se presentó, asimis-
mo, el conjunto de protocolos relativos 
a la generación de reportes de transmi-
sión (exitosa o fallida) y se mostró los 
procedimientos para efectuar el envío 
certificado de los datos en situaciones 
de contingencia.

Fueron descritos y probados los mó-
dulos contentivos de las funciones de 
encriptamiento y blindaje de la data, 
con énfasis en el procedimiento regi-
do por la aplicación Security Validator 
(validador de seguridad), que resguar-
da la información correspondiente a los 
resultados de la votación.

Todas las revisiones y pruebas fue-
ron validadas y resguardas mediante 

el cálculo de hashes (códigos alfanu-
méricos de seguridad), que fueron 
transcritos y verificados por los repre-
sentantes políticos.

EXPERTOS LATINOAMERICANOS 
PRESENTES

En esta séptima jornada de la au-
ditoría del software de la máquina 
estuvo presente el doctor Nicanor 
Moscoso, presidente del Consejo 
de Expertos Electorales de Latino-
américa (Ceela), acompañado por el 
doctor Augusto Aguilar, ex magis-
trado electoral de Honduras, quien 
también integra el citado organismo 
regional.

Moscoso expresó en nombre del Ce-
ela la satisfacción por estar una vez 
más ofreciendo su apoyo y experien-
cia a la ejecución de un proceso elec-
cionario en Venezuela, indicando que 
acompañarán Poder Electoral en el 
desarrollo de los comicios regionales y 
municipales previstos para el venidero 
21 de noviembre.

El Ceela agrupa a personalidades 
de reconocida experiencia en la or-
ganización de procesos electorales en 
América Latina. La totalidad de sus 
integrantes ha ocupado cargos de re-
levancia en la esfera electoral de sus 
respectivos países.
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Continúa auditoría del software de la máquina de votación

CNE realizó pruebas de los módulos  
para la transmisión de resultados electorales

Respecto a Europa a pesar del descenso de pacientes positivos, la letalidad ha aumentado

 

En el mundo se registra más de 4.4 

millones de casos de coronavirus 

semanales en promedio

TyF/ teleSUR
Washington

L
a jefa de la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS), María Van 
Kerkhove, afirmó este martes que 

el mundo se encuentra en una meseta de 
contagios de la Covid-19, así como a un 
aumento de decesos a causa del virus.

“Que nos encontremos en una meseta 
no es, en este caso, una buena noticia”, in-
dicó Kerkhove, quien también resaltó que 
el número de contagios es elevado pese a 
cierta estabilidad en algunas naciones.

Kerkhove dijo que se están regis-
trando entre 4.4 y 4.5 millones de ca-
sos diarios en todo el planeta, dígito 
que por supuesto, está por debajo de 
los niveles de infestación que registra 
el mundo.

La funcionaria hizo especial énfasis en 
los fallecidos (67.000 y 68.000 por semana 
como promedio) y en el ascenso vertigi-
noso de los casos en países de América 
Latina y el Caribe.

Respecto a Europa, la epidemióloga 
sostuvo que, a pesar del descenso de 
pacientes positivos, la letalidad ha 
aumentado.

Según palabras de la propia Van 
Kerkhove, Asia es una de las regio-
nes que mejor comportamiento gene-
ral muestra pues, tanto el número de 
contagiados como el de fallecidos ha 
disminuido.

En marzo de 2020 la OMS declaraba 
al nuevo coronavirus como pandemia. 
Hasta la fecha el número de pacientes 
positivos reportados es de más de 220 mi-
llones y han muerto más de 4 millones de 
personas.

T/ Redacción CO-MPPP
Caracas

Con la finalidad de 
construir el Plan Pa-

tria Comunal, como ele-
mento fundamental de la 
gestión de Gobienro en 
la escala local, este mar-
tes arrancó el diplomado 
en planificación local: El 
Plan Comunal de desarro-
llo en el Plan de la Patria, 
con una clase inaugural 
dictada por el vicepresi-
dente Sectorial y el mi-
nistro del Poder Popular 
de Planificación, Ricardo 
Menéndez, y la ministra 
del Poder Popular para las 
Comunas y Movimientos 
Sociales, Noris Herrera.

Durante su participa-
ción, en el arranque de 
este curso dirigido a vo-
ceros y voceras de las Co-
munas y Consejos Comu-
nales, el vicepresidente de 
Planificación destacó que 
uno de los productos espe-
cíficos que se desarrolla-
rán en este plan de forma-
ción será la construcción 
de mapas de gestión desde 
la Comuna,  “vamos a un 

proceso integral de carto-
grafía Participativa para 
tener los mapas de gestión 
en lo concreto del territo-
rio”, detalló, a su vez, que 
éstos son una herramien-
ta central del Gobierno 
Revolucionario para en-
frentar la coyuntura y ser 
más eficientes.

Asimismo, resaltó que 
otros aspectos que se fo-
mentarán es la escogen-
cia estratégica con priori-
zación colectiva, “cuando 
hacemos priorización 
colectiva nos sentamos 
todos en la comunidad, 
vemos la dimensión que 
tiene la agresión econó-
mica que se ha dado sobre 
nuestro país”.

Sobre la participación 
de las comunas en el pre-
supuesto participativo del 
2022, que se consignará el 
próximo 15 de octubre ante 
la Asamblea Nacional, el 
ministro de Planificación 
puntualizó que “vamos a 
abrir un espectro para re-
coger de las cerca de 4.000 
comunas que hay en el 
país, las prioridades que 
se establecen en cada uno 

de los espacios, los nudos 
críticos, y las soluciones 
asociadas sobre las cuales 
se construirán proyectos 
paraguas para acompa-
ñar al mapa de gestión y 
determinar las líneas es-
tratégicas del trabajo”.

Igualmente, detalló que 
a la cartografía social se 
desarrollará todo lo refe-
rente al cambio climático 
y el riesgo, “cómo se plan-
tea la periodicidad y en 
el espacio los fenómenos 
climáticos en las comu-
nidades, lo que nos dará 
las áreas de riesgo en la 
comunidad”.

Por su parte, la ministra 
del Poder Popular para 
las Comunas y Movimien-
tos Sociales, Noris Herre-
ra, celebró el arranque de 
este diplomado, además, 
informó que el mismo ten-
drá una duración de cua-
tro semanas, en el cual 
“están incluidas todas las 
fuerzas revolucionarias”. 
Del mismo modo, anunció 
que en la clase estuvieron 
conectadas de forma tele-
mática 1.650 voceros y vo-
ceras de todo el país.

Con participación de 1.650 voceros y voceras de todo el país

Inició diplomado en planificación local  
para comuneros y comuneras del país
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El ministro del Poder Popular para Relacio-
nes Exteriores, Félix Plasencia, sostuvo un 

encuentro este lunes con el encargado de ne-
gocios de los Estados Unidos Mexicanos en la 
República Bolivariana de Venezuela, Mauricio 
Vizcaíno.

Durante la reunión, el Encargado de Negocios 
hizo entrega al canciller venezolano de una co-
municación remitida por su homólogo mexica-

no, Marcelo Ebrard, por medio de la cual reitera 
los lazos de amistad y cooperación, y manifiesta 
su interés de trabajar en conjunto para el benefi-
cio de los dos países.

El ministro Plasencia ratificó el compromi-
so del Gobierno venezolano para fortalecer las 
relaciones bilaterales, y saludó los esfuerzos de 
México para acoger la VI Cumbre de Jefes de 
Estado y Gobiernos de la Comunidad de Estados 
de Latinoamérica y el Caribe (Celac). Las partes 
también dialogaron acerca de la importancia de 
potenciar el sector turismo en las dos naciones.

La vicepresidenta Ejecutiva de 
la República, Delcy Rodríguez, 
aseguró ayer que el presidente 
de Colombia, Iván Duque, “llo-
ra desconsolado por el éxito de 
Venezuela en México. Él sueña 
con perpetuar el robo del pa-
trimonio de nuestra Patria gra-
cias al extremismo venezolano 
a su servicio. Sueña con des-
estabilizar a Venezuela y aten-
tar contra la democracia!”.

En Twitter, Delcy Rodríguez 
instó al Mandatario colom-
biano a ocuparse de su país, 
“ocúpese del desastre social 
que impide el desarrollo de su 
pueblo. Ocúpese de garantizar 
los DDHH en Colombia. Ocúpe-
se de la tan vapuleada demo-
cracia por élites corruptas que 
sirven a su narco tiranía! La 
Venezuela de Bolívar siempre 
seguirá victoriosa!. Por último, 
muy malas bóricas para Usted 
y su afán guerrerista contra la 
Venezuela bolivariana”.

Esta fue la respuesta que 
dio el gobierno de Venezuela 
ante la publicación de Duque 
donde aseguró, “frente a los 
diálogos entre Gobierno interi-
no de Venezuela y la Dictadura 
de Maduro es importante tener 
claro el camino para el bienes-
tar del pueblo hermano: el fin 
de la Dictadura a través de una 
elección presidencial lo antes 
posible, democrática y con 
observancia internacional”.

Adquiridas por medio del Fondo Rotatorio de la Organización Panamericana de la Salud 

Vicepresidenta Delcy Rodríguez 
agradeció al director de la OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
por ayudar a resolver los nudos 
críticos para la llegada de vacunas 
del mecanismo Covax a Venezuela

T/ Deivis Benítez
F/ Cortesía-Vicepresidencia
Caracas

V
enezuela recibió ayer 
693.600 dosis de vacunas 
contra la Covid-19, como 

parte del primer envío realizado 
al país por el mecanismo Covax. 
Las vacunas fueron adquiridas 
a través del Fondo Rotatorio de 
la Organización Panamericana 
de la Salud (OPS), con recursos 
propios de Venezuela y consti-
tuyen el primer lote del total de 
12.068.000 dosis de vacunas que 
recibiría el país por medio de 
este mecanismo global.

La entrega se realizó en ho-
ras de la madrugada en el Ae-
ropuerto Internacional “Simón 
Bolívar” de Maiquetía estado 
La Guaira, en presencia de las 
autoridades del Ministerio del 
Poder Popular para la Salud y 
de la OPS. Las vacunas ya se 
encuentran en resguardo para 
su distribución en los próximos 
días, refiere la OPS.

Esta primera entrega está 
constituida por vacunas contra 
la Covid-19 producidas por el la-
boratorio Sinovac Biotech e in-
cluidas en la lista de uso de emer-
gencias de la OMS. Esto significa 
que se ha evaluado su calidad, su 
seguridad y su eficacia, y que 
las vacunas cumplen las nor-
mas internacionales de inocui-
dad, eficacia y fabricación.

En este sentido, la vicepresi-
denta Ejecutiva de la República, 
Delcy Rodríguez en videoconfe-
rencia agradeció al director de 
la OMS, Dr. Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, quien manifestó 
su satisfacción de poder haber 
conversado con las autoridades 
del Estado venezolano, además 
de haber recibido la buena no-
ticia de que las dosis finalmente 
están en Venezuela.

“En nombre del presidente 
Nicolás Maduro y el pueblo ve-
nezolano agradecemos profun-
damente al Director de la Or-
ganización Mundial de la Salud 
Dr. Tedros Adhanom, por ayu-
dar a resolver los nudos críticos 
para la llegada de vacunas del 
mecanismo Covax a Venezue-
la”, expresó Rodríguez.

Asimismo, destacó que el Go-
bierno Bolivariano sigue com-

prometido para que lleguen el 
resto de las vacunas al país, por 
ello, las autoridades se encuen-
tran en contacto permanente 
con la Directora de la OPS y el 
Director de la OMS, con el pro-
pósito de atender la inmuniza-
ción del pueblo venezolano ante 
la pandemia.

La vicepresidenta Rodríguez 
informó al organismo Interna-
cional, que la nación surame-
ricana lleva a cabo el plan de 
vacunación masiva en todo el te-
rritorio nacional para proteger 
la salud del pueblo venezolano, 
ante la llegada de las diferentes 
variantes.

Esta es la primera de varias 
entregas que se realizarán has-
ta completar la cantidad de do-
sis de vacunas necesarias para 
inmunizar a aproximadamente 
el 20% de la población total del 

país, dentro de la cual se en-
cuentran los grupos priorizados 
en seguimiento a las recomen-
daciones de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

“Se han aunado esfuerzos para 
el uso de recursos de Venezuela 
en el exterior para garantizar la 
cadena de frío y conservar co-
rrectamente las vacunas desde 
los almacenes de refrigeración 
nacional y regionales hasta los 
puntos de vacunación a nivel lo-
cal; así como para la adquisición 
de jeringas y otros insumos ne-
cesarios, como kits de equipos 
de protección para el personal 

que participa en actividades 
operativas de vacunación”, 
refiere el mensaje de la OPS.

T/ Redacción CO-CNE
Caracas

Este martes el presidente 
del Consejo Nacional Elec-

toral (CNE), Pedro Calzadilla, 
recibió la visita de cortesía del 
Embajador de la República de 
Sudáfrica acreditado en Ve-
nezuela, Joseph Muzi Khehla 
Nkosi, en la sede del Poder 
Electoral.

En el encuentro, el presiden-
te Calzadilla y el Embajador 
sudafricano intercambiaron 
sobre temas de interés en el 
ámbito electoral venezolano, 
la nueva directiva del Poder 
Electoral instalada el pasado 
mes de mayo, además de las 

actividades previstas en el 
Cronograma Electoral.

Joseph Muzi Khehla Nkosi, 
se desempeña como Emba-
jador de la República de Su-
dáfrica en Venezuela desde 
el pasado 16 de abril de 2018, 
cuando entregó sus cartas 
credenciales ante la República 
Bolivariana de Venezuela.

En el marco de la coopera-
ción internacional electoral, 
una delegación de la Comisión 
Electoral de Sudáfrica partici-
pó en el Programa de Acompa-
ñamiento Internacional Elec-
toral, durante las Elecciones 
Presidenciales y de los Conse-
jos Legislativos celebradas en 
el país en 2018.

Cooperación internacional electoral

Presidente del CNE recibió visita del 
embajador de Sudáfrica en Venezuela

Ministro Félix Plasencia se reunió con el encargado de negocios, Mauricio Vizcaíno

Venezuela ratifica compromiso de fortalecer  
relaciones bilaterales con México
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El Mandatario Nacional adelantó  

que en los próximos días se  

mostrarán las pruebas de estas 

acciones de sabotaje que emprende 

Colombia contra Venezuela

T/ Deivis Benítez-Minci
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, denunció los pla-

nes que existen desde el Gobierno colom-
biano para sabotear las negociaciones 
con la oposición en México y desviar la 
atención de lo que sucede en su país. 

“Tengo que denunciar las conspiracio-
nes que hay contra el diálogo. El propio 
día de ayer desde Colombia se pretendió 
dar órdenes a miembros de la delega-
ción de la oposición en México para que 
rompiera las negociaciones y en medio 
de estas negociaciones el Gobierno de 
Colombia ordenó la toma de Monómeros 
en la búsqueda de boicotear el diálogo”, 
manifestó el Jefe del Estado durante la 
celebración del 18 aniversario de la Mi-
sión Sucre en Caracas. 

El Mandatario Nacional sostuvo que 
el narcopresidente colombiano Iván Du-
que está “desesperado y solo” y adelantó 
que en los próximos días se mostrarán 
las pruebas de estas acciones de sabotaje 
que emprenden desde la oligarquía nar-
cotraficante que gobierna Colombia. 

“Duque está preparando planes, como 
ustedes van a ver en los próximos días, 
para que se rompa el diálogo en México 
para que se acabe el diálogo en México 
y para que la oposición guaidosista se 
sume a su agenda de daños, de amenazas 
contra la estabilidad y paz de Venezue-
la”, señaló. 

Aseguró que tras culminar las ne-
gociaciones de esta primera ronda en 
México, el jefe de la delegación del Go-
bierno de Venezuela, Jorge Rodríguez le 
alertó sobre estas acciones de sabotaje 
del gobierno de Duque.

“Así se lo hemos dicho a los repre-
sentantes de la oposición guaidosista, 
se lo hemos dicho a Gerardo Blyde que 
yo lo considero un hombre de palabra, 
un hombre serio y ayer el jefe de la de-
legación del Gobierno que yo presido, el 
doctor Jorge Rodríguez me hizo varias 
alertas y varios llamados de atención so-
bre las conspiraciones que hay contra el 
diálogo en Venezuela desde Colombia y 
desde Estados Unidos”, subrayó. 

18 AÑOS DE LA MISIÓN SUCRE
El presidente de la República Boliva-

riana de Venezuela, Nicolás Maduro, 
acompañó la celebración del décimo oc-
tavo aniversario de la Misión Sucre, pro-
grama social creado por el Comandante 
Supremo, Hugo Chávez, el 7 de septiem-
bre del año 2003.

Recordó que la educación universi-
taria estaba negada para las grandes 
mayorías, y los llamados centros de “ed-

cación superior” estaban privatizados y 
solo podía acceder quien tuviera recur-
sos monetarios suficientes. Además, se 
creó en aquellos tiempos la figura de los 
“sin cupos”, que no tenían manera de pa-
sar del bachillerato a las universidades.

El entonces presidente Chávez logró 
revertir esas violaciones de los Derechos 
Humanos, y permitió alfabetizar a la po-
blación mediante el método cubano Yo sí 
puedo. Luego fundó las misiones socia-
listas educativas, la Robinson y la Sucre. 
Posteriormente municipalizó el acceso a 
las universidades, creando aldeas, nuevas 
universidades, centros de oportunidades 
que han ayudado a más de medio millón 
de vencedores y vencedoras en 18 años.

“Es una cifra verdaderamente mara-
villosa en estos 18 años donde la Misión 
Sucre llevó la educación universitaria 
hasta el último rincón del país, el úl-
timo barrio, caserío, comunidades de 
nuestra amada Venezuela”, expresó el 
presidente Maduro.

Destacó que ahora este programa edu-
cativo socialista está orientado, además, 
a la parte productiva, científica, con ca-
rreras en concordancia con la Agenda 
Económica Bolivariana.

“Un pueblo empoderado en conoci-
miento ha sido la arquitectura para la 
construcción de una sociedad más justa, 
que pueda hacer frente a todas las ad-
versidades por las que hemos pasado”, 
recalcó el Mandatario Nacional.

Es importante señalar que desde su 
creación, totaliza hasta la fecha más de 
600 mil profesionales y la meta es de 1 
millón de graduados, según destacó el 
presidente Maduro, el pasado 6 de abril, 
durante una jornada de trabajo dedica-
da a las Misiones Educativas.

Por su parte, el ministro del Poder Po-
pular para la Educación Universitaria, 
César Trómpiz afirmó que gracias a la 
Misión Sucre Productiva, el pueblo tiene 
garantizado el acceso a la educación su-
perior por medio de la municipalización 
de la misma.

“La Misión Sucre le abre a la sociedad 
venezolana las puertas a la universali-
zación de la educación universitaria, a 
una universidad cerca de cada localidad 
de cada venezolano, cada venezolana a 
través del proceso de municipalización”, 
señaló Trómpiz.

También apuntó que el primer poder 
para el pueblo es el de la educación como 
una herramienta de desarrollo y cons-
trucción de una sociedad justa, produc-
tiva y democrática, a lo que el presidente 
de la República, Nicolás Maduro destacó 
que este programa garantiza la educación 
como derecho humano, mientras une este 
derecho de forma territorial con las aulas 
territoriales, el conocimiento comunita-
rio y lo une con una visión universal.

Finalmente, Maduro dijo que se está 
proyectando la recuperación económica 
en base a el ingenio y soberanía intelec-
tual de los venezolanos y que la Misión 
Sucre da su aporte con el nivel producti-
vo al esfuerzo mancomunado de todo un 
país por recuperar su crecimiento eco-
nómico y estado de bienestar social.

Durante la celebración de los 18 años de la Misión Sucre 

Diez líneas de acción conforman el 
Plan Victoria Bicentenaria, Inicio 

de Clases Seguro y Progresivo 2021-
2022, presentado este martes por la mi-
nistra del Poder Popular para la Educa-
ción, Yelitze Santaella, al presidente de 
la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro.

Luego de que la titular de la cartera 
ministerial consignó el documento, 
explicó que un primer vértice estipula 
que el 16 de septiembre, con el inicio del 
año escolar, también arranque el pro-
ceso de preparación de maestros, maes-
tras, padres y representantes, a fin de ir 
creando las condiciones del regreso, en 
el mes de octubre, a clases presenciales 

a escuelas y liceos, por parte de los es-
tudiantes.

El segundo vértice se denomina “Por 
Amor a Mí Maestro y Maestra”, y tri-
buta – detalló – al rol primordial de los 
educadores en el método que ha permi-
tido dar continuidad a la atención de la 
familia, y en consecuencia a los niños, 
niñas y jóvenes. Santaella esbozó que 
este vértice permitirá profundizar en 
la atención social directa a los educa-
dores.

“La Puesta en Valor de los Espacios 
Educativos” se erige como el tercer 
vértice develado este martes por la Mi-
nistra, como parte de este plan, para 
el impulso del programa «Mi Escuela 

Bella», el cual ha permitido a la fecha 
la «organización alrededor de todos los 
planteles educativos de los Comités de 
Infraestructura”.

Esta dinámica tiene como fin atender 
la infraestructura escolar para el inicio 
del año escolar, indicó la Ministra de 
Educación.

El Jefe de Estado venezolano agregó 
que el Plan Victoria Bicentenaria, Ini-
cio de Clases Seguro y Progresivo 2021-
2022 amerita un programa exclusivo y 
único de explicación, a través de una 
rueda de prensa, talleres y jornadas 
de difusión, encabezadas por la minis-
tra del área, con el objeto de hacerse 
extensivo al Movimiento Bolivariano 

de Padres, Madres y Representantes, 
maestros, maestras, la Federación de 
Estudiantes de Educación Media, a la 
Federación de Estudiantes de las Uni-
versidades y los liderazgos del sector 
educativo nacional.

“Es un documento con diez líneas 
de acción extraordinarias (…) verda-
deramente motivador”, destacó el Dig-
natario venezolano en una jornada de 
trabajo dedicada a la consolidación de 
la transformación universitaria en el 
contexto de la Semana Aniversario de 
la Misión Sucre.

Allí llamó a su tren Ejecutivo a dar 
todo el respaldo a la ministra Santaella 
y al ministro del Poder Popular para la 
Educación Universitaria, César Trom-
piz, para organizar y garantizar un 
“exitoso y victorioso regreso a clase en 
el mes de octubre”.

Diez vértices conforman Plan Inicio de Clases 2021-2022
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“Nos alegra mucho que quienes 

han estado transitando por distintas 

vías distintas a la de la Constitución 

Bolivariana utilizando atajos hayan 

comenzado a entrar en razón  

y estén optando por la vía electoral”, 

dijo Cabello 

T/ Elízabeth Pérez Madriz
F/ Cortesía
Caracas

E
l primer vicepresidente del Parti-
do Socialista Unido de Venezue-
la, Diosdado Cabello se refirió al 

proceso de diálogo que ha emprendido 
el Gobierno Nacional con sectores de la 
oposición en México, por lo que manifes-
tó el respaldo absoluto de la tolda roja a 
ese proceso impulsado por el presidente 
de Venezuela Nicolás Maduro.

“Acaba de terminar la segunda fase 
del diálogo en México, lo cual recibe el 
apoyo absoluto del Partido Socialista 
Unido de Venezuela”, expresó Cabello.

Explicó que este proceso se dio en el 
marco de lo establecido en la Constitu-
ción de la República, y no en las pre-
tensiones del imperialismo norteame-
ricano ni la Unión Europea, ya que 
las decisiones políticas, económicas y 
sociales del país, surgen del pueblo ve-
nezolano sin intromisión extranjera, 
de ningún tipo.

“Los que participan en la mesa de diá-
logo son los mismos que hace poco in-
tentaron asesinar al presidente Nicolás 
Maduro, son los mismos que dieron un 
golpe de Estado, en abril, los que decidie-
ron estar aquí, y los está viendo el mun-
do”, señaló Cabello.

En este sentido, el dirigente de la tolda 
roja indicó que los que hoy participan en 
el proceso de diálogo, han tenido que re-
conocer la presidencia de Venezuela, lide-
rada por Nicolás Maduro Moros, así como 
cada uno de los Poderes del Estado.

A su vez, precisó que en este proceso 
de diálogo no está contemplado el tema 
de las elecciones del próximo 21 de No-
viembre, ya que la realización de las 
mismas está establecido en la Constitu-
ción de la República.

“El tema electoral ahí no se tocó por-
que el tema electoral ya está definido 
hace mucho tiempo, y vamos a estas 
elecciones esperando un gran triunfo de 
la Revolución Bolivariana”, manifestó 
Cabello.

BALANCE DE LAS POSTULACIONES 
Diosdado Cabello anunció que el 

PSUV en alianza perfecta con el Gran 
Polo Patriótico logró postular a 183.806 
candidatos y candidatas para las elec-
ciones municipales y regionales del 21 de 

noviembre, destacando que el 50,4% son 
mujeres y 49,7% son hombres. 

En rueda de prensa celebrada en el 
Teatro Principal, Cabello destacó que 
las postulaciones se hicieron desde las 
bases del partido. “Ya están inscritos 
todos y todas las candidatas del Gran 
Polo Patriótico, es una alianza abso-
lutamente perfecta para los cargos de 
elección popular. Postularon sus can-
didatos: Alianza para el Cambio, MEP, 
Podemos, ORA, UPV , Somos Venezue-
la, Tupamaro, con los mismos candi-
datos en todos los municipios, en todas 
las alcaldías, en los consejos legislati-
vos “Es una alianza perfecta unitaria 
revolucionaria”, recalcó. 

Detalló que de las postulaciones 
103.043 son mujeres y 80.763 son hom-
bres, cumpliendo con la indicación del 
CNE sobre la paridad de género.  Seña-
ló que son auténticos líderes populares 
que los postuló el pueblo en las calles, 
en  las UBCH, jefes de calles, líderes de 
nuestro partido. “Tenemos para  esco-
ger en un total de 5.652 candidatos y 
candidatas”, dijo.

A su juicio no fue un proceso fácil 
porque había que revisar nombre por 
nombre, “luego fuimos a las primarias. 
Tanto mujeres como hombres para to-
dos los cargos a los consejos legislativos 
y concejos municipales, lo cual fue una 
solicitud sobrevenida ya que el CNE se 
está preparando para unas elecciones y 
por eso en las primarias solo hubo opor-
tunidad para escoger a los aspirantes 
para las alcaldías y las gobernaciones”.

El vicepresidente del PSUV informó 
que 45,7% de candidatos y candidatas 
a nivel nacional son jóvenes, y destacó 
que “lo podemos hacer porque tenemos 
cuadros en toda Venezuela, y un altísi-
mo porcentaje de renovación, ya que sólo 
lo el 10% de los que ejercen como alcalde 

van a la reelección. Al respecto señaló 
que el 60% de los candidatos y candida-
tas a gobernadores son nuevos. 

En el caso de los y las aspirantes a los 
consejos legislativos -dijo- es mayor el 
porcentaje de jóvenes y mujeres mili-
tantes que fueron elegidos desde las ba-
ses. “A mí nadie me llama, y el que me 
conoce sabe que no debe llamar. Esto va 
a contribuir al fortalecimiento de la uni-
dad política, son lideres que existe, son 
de carne y hueso, por eso fueron postula-
dos los que andaban por las calles porque 
andan en las calles y no en las oficinas, 
son revolucionarios y revolucionarias, 
y por eso es posible estos resultados en 
un partido como el PSUV, que lo vea la 
derecha”.  

Afirmó Diosdado Cabello que el PSUV 
estaba preparado y realizó sus postula-
ciones en el tiempo previsto. En la oposi-
ción todos hablan de la unidad, la Plata-
forma para la Unidad, “nosotros hicimos 
el trabajo con tiempo, no pedimos pró-
rroga, respetamos el cronograma y hoy 
día vamos rumbo al 21 de noviembre a 
unas elecciones que van a tener una cog-
notación extraordinaria en el mundo” 
enfatizó

“Nos alegra mucho que quienes han 
estado transitando por distintas vías 
distintas a la de la Constitución utilizan-
do atajos, hayan comenzado a entrar en 
razón y hayan optado por la vía electo-
ral”, señaló Cabello al referirse al gran 
número de organizaciones políticas que 
han postulados sus candidatos  de cara a 
las megaelecciones del 21N. 

Al respecto dijo que todavía quedan 
quienes añoran una salida de fuerza, 
“muy estúpida esta posición, porque no 
tienen fuerza. Si alguien tiene fuerza  en 
Venezuela es el pueblo venezolano, el 
PSUV, los campesinos, los trabajadores, 
las mujeres”. 

Comentó que la oposición está dando 
un espectáculo en el estado Miranda 
porque aún no se ponen de acuerdo para 
elegir sus candidatos.  

Dijo que igual se están cayendo a gol-
pes en  Nueva Esparta,  Bolívar, Lara, 
Zulia, y en Caracas, donde tienen 15 can-
didatos. “Nosotros en Caracas tenemos 
una sola candidata, y es Carmen Melén-
dez y ya está definida”, acotó

EL 1X10 ES LA MAQUINARIA  
POR EXCELENCIA DEL PSUV 

El mecanismo 1 x 10 va muy bien, 
extraordinario, a lo cual se suma que 
ahora tenemos distintos sectores so-
ciales y ahora sumamos el 1 x 5 donde 
participarán quienes fueron a votar el 
8 de agosto. Explicó que si el 8 de agosto 
votaron tres millones y medio de per-
sonas, aplicando este mecanismo que 
cada uno busque 2 ó 3 votos podrían 
triplicar esta cantidad. El 1x10 es la 
maquinaria por excelencia del PSUV, 
más allá del método casa por casa  y 
caso por caso. En estas elecciones es 
factor fundamental el 1 x 10 y estamos 
trabajando para lograr esa victoria. 

LA OPOSICIÓN CANTARÁ FRAUDE EL 21N
Ante una pregunta en torno a qué es-

pera el PSUV de las oposiciones, Cabello 
señaló que auguran que sea fructífero 
el diálogo, “pero de la oposición no se 
puede esperar nada bueno”. Al respec-
to dijo que lo más seguro es que cuando 
el 21 de noviembre gane la Revolución 
Bolivariana, “ellos cantarán fraude, 
porque nosotros no tenemos no tenemos 
una oposición democrática, son muchas 
las presiones y hay una parte de la opo-
sición que insiste en querer gobernar a 
todo trance”, aseguró

DUQUE NO TIENE NADA QUE OPINAR 
SOBRE VENEZUELA

En relación a las críticas del presi-
dente de Colombia sobre el proceso de 
diálogo en México entre el Gobierno 
Nacional  y las oposiciones, Diosda-
do Cabello considera que Iván Duque 
es un asomado, que no está invitado 
para inmiscuirse en nuestros asun-
tos. “Al respecto aseguró que Primero 
se va Duque de Colombia, que Nicolás 
en Venezuela” y agregó “Duque es un 
delincuente convicto y confeso, un 
narco-paraco que no tiene nada que 
opinar, lo que debe hacer es ocuparse 
de las 19 semanas seguidas de protes-
tas y asesinatos en Colombia, un can-
delero”. Agregó que Colombia es un 
país con una vicepresidenta ligada al 
narcotráfico, con ministros y senado-
res corruptos, en donde los resultados 
electorales los dan por teléfono “y vie-
ne este metiche a querer opinar sobre 
temas de Venezuela”. 

Primer vicepresidente Diosdado Cabello aseguró que todos los candidatos del partido están inscritos 
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T/ Redacción CO-
F/ Cortesía
Caracas

El vicepresidente Sectorial 
de Seguridad Ciudadana 

y Paz, A/J Remigio Ceballos 
sostuvo un encuentro con el 
Superintendente Nacional An-
tidrogas, M/G Richard López 
Vargas a fin de evaluar los 
planes y acciones para forta-
lecer el combate al tráfico de  
drogas en el país. 

A través de su cuenta en la red 
social Twitter, Ceballos destacó 
que el objetivo de esta reunión 
es fortalecer la misión del orga-
nismo, en el combate al tráfico 
ilícito de drogas y la prevención 
integral del uso indebido y con-
sumo de drogas para construir 
la Paz.

En otra publicación, el tam-
bién Ministro del Poder Popu-
lar para Relaciones Interior, 
Justicia y Paz resaltó la visita 
del diputado a la Asamblea 
Nacional (AN) por el Gran 
Polo Patriótico Simón Bolívar 
(Gppsb), Pedro Carreño, quie-
nes aprovecharon la oportuni-

dad de revisar propuestas para 
la reforma de la Ley Orgánica 
Antidroga.

“Igualmente, junto al Dipu-
tado Pedro Carreño revisamos 
la propuesta para la reforma 
de la Ley Orgánica Antidro-
gas, que permitirá prevenir y 

atacar el flagelo de las drogas 
y fortalecer los elementos jurí-
dicos para la prevención y ac-
ción contra este grave delito”, 
dijo.

Por su parte, el Superinten-
dente Nacional Antidrogas, 
M/G Richard López Vargas, 

anunció que la Fuerza de Tarea 
Especial Antidrogas tiene la ca-
pacidad operativa para ejecutar 
labores de inteligencia y con-
trainteligencia en el territorio 
nacional con el fin de combatir 
el tráfico ilícito de drogas en 
todas sus aristas.

PROYECTO DE REFORMA DE LA 
LEY ORGÁNICA DE DROGAS

López Vargas destacó que el 
Proyecto de Reforma de la Ley 
Orgánica de Drogas eleva de 
198 artículos que tiene la actual 
Ley Orgánica de Drogas (LOD) 
del año 2010 a 255 en total, lo 
que permite a las instituciones 
con competencia en la materia 
ajustarse ante la constante me-
tamorfosis del tráfico ilícito de 
drogas.

Detalló que esta propuesta de 
Ley incluye nuevos delitos que 
no están contemplados referen-
tes al financiamiento, tráfico 
intraorgánico, pistas no auto-
rizadas, la acción anticipada, 
uso de medios tecnológicos y 
el almacenamiento no autori-
zado de sustancias químicas 
controladas para el tráfico ilí-
cito de drogas; para ello ya se 
están adelantando acciones con 
Pequiven (Petroquímica de Ve-
nezuela) y el Registro Nacional 
Único de Operadores de Sus-
tancias Químicas Controladas 
(Resquimc).

Finalmente, detalló que el 
Fondo Nacional Antidrogas 
(FONA) y el Servicio Nacional 
de Bienes (SNB) darán ayudas 
técnicas y médicas para garan-
tizar el bienestar y la protección 
social de todos los funcionarios 
de los organismos de seguridad 
ciudadana tal como lo viene im-
pulsado la Misión Guardianes 
de la Patria.

“Nuestro problema, que es de índole 

político, se resolverá más temprano 

que tarde apostando al diálogo  

y la negociación”, refirió el titular  

de la cartera de Defensa

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Archivo CO
Caracas

E
l ministro del Poder Popular para 
la Defensa, Vladimir Padrino 
López, rechazó las declaraciones 

del presidente de Colombia, Iván Du-
que, sobre la necesidad de adelantar las 
elecciones presidenciales en Venezuela, 
como parte de los acuerdos que deben 
ser alcanzados en la mesa de diálogo y 
negociación entre el Gobierno venezola-
no y las oposiciones que se desarrolla en 
México, con la mediación de Noruega.

Al respecto, Padrino López expresó en 
su cuenta oficial Twitter: “¿A qué juega 
Duque? ¿Realmente le interesa la paz 
en Venezuela? Su verdadera preocupa-

ción como representante legítimo de la 
oligarquía narcotraficante colombiana, 
es impedir la consolidación de la paz en 
Venezuela”.

En este sentido, el titular de la carte-
ra de Defensa ratificó que solo median-
te el diálogo y la negociación será po-
sible resolver los problemas de índole 

político “nuestro problema, que es de 
índole político, se resolverá más tem-
prano que tarde apostando al diálogo 
y la negociación. Hecho que se ha visto 
interrumpido todos estos años gracias 
a la persistente y maquinal planifica-
ción de magnicidios, incursiones mer-
cenarias, entre otros”.

Aseveró además que la verdadera pre-
ocupación de Iván Duque “es que una 
vez concluido el diálogo fructífero como 
aspiramos los verdaderos demócratas, 
los EEUU volverán a poner la lupa en el 
tema del narcotráfico, que es el origen 
materno de todos los males regionales, 
continentales y planetario”.

6  Seguridad y Justicia  |  Nº 4.117 

Temen que EEUU se ocupe del tema de narcotráfico 

  

Los soldados de la Fuerza Armada Na-
cional Bolivariana (FANB) permanecen 
desplegados por los diferentes estados 
del país en donde se presentaron con-
tingencias producto de las fuertes llu-
vias caidas recientemente en el país.

Así lo informó, el comandante estra-
tégico operacional de la FANB, G/J Do-
mingo Hernández Lárez a través de su 
cuenta Twitter en donde detalló que “los 
soldados de la patria siempre estarán 
con el pueblo, colaborando, ayudando”.

Reunión entre el ministro Remigio Ceballos y autoridades de la Superintendencia Nacional Antidrogas

Gobierno Nacional evalúa planes y acciones 
para fortalecer el combate al tráfico de drogas
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“La delegación venezolana denunciará 

en la Mesa de México, la infructuosa 

intensión de Iván Duque de torpedear 

el diálogo entre el Gobierno 

Bolivariano y sectores de la derecha 

venezolana”, refiere el comunicado

T/ Luis Angel Yáñez
F/ Archivo CO
Caracas 

E
l Gobierno de la República Boliva-
riana de Venezuela denuncia que la 
Superintendencia de Sociedades de 

Colombia, ha asaltado de manera flagran-
te un activo del Estado venezolano, como 
es el caso de la empresa Monómeros.

La información se dio a conocer a tra-
vés de un comunicado emitido por el Vi-
cepresidente de Comunicación, Cultura 
y Turismo, Freddy Ñáñez en su cuenta de 
twitter @luchaalmada.

A CONTINUACIÓN TEXTO INTEGRO  
DEL COMUNICADO: 

“El Gobierno de la República Bolivaria-
na de Venezuela, denuncia ante la opinión 
pública y la comunidad internacional, que 
el día de hoy, se ha conocido que la Super-
intendencia de Sociedades de Colombia, 
instancia oficial del gobierno colombiano, 
ha asaltado de manera flagrante, un acti-
vo del Estado venezolano, como es el caso 
de la empresa Monómeros Colombo Vene-
zolanos S.A., propiedad de Petroquímica 
de Venezuela (Pequiven).

El Gobierno Bolivariano de Venezuela 
condena y rechaza enérgicamente esta 
pretendida agresión al país, por parte del 
gobierno colombiano encabezado por Iván 
Duque que, en contubernio con las mafias 
corruptas que dirigen la extrema derecha, 
dentro y fuera de Venezuela, lideradas por 
Juan Guaidó, han robado millones de dó-
lares, mediante el secuestro y la apropia-
ción ilegal de activos pertenecientes a la 
República, lo que constituye un acto viola-
torio del derecho internacional al público.

La empresa Monómeros Colombo 
Venezolanos S.A., a partir del año 2006 
pasó a ser propiedad exclusiva del Esta-
do venezolano y desde entonces fue una 
poderosa y productiva organización 
que, desafortunadamente, desde el año 
2019 empezó a ser desmantelada por las 
mafias del gobernó de Colombia y la de-
recha corrupta del guadosismo que ade-
más, han despojado a Venezuela de im-
portantes activos, entre los que destaca 
la corporación petrolera Citgo (Estados 
Unidos), y las reservas de oro venezola-
no ubicadas en el Banco de Inglaterra.

Un elemento fundamental, llevado por 
el Gobierno Bolivariano a la Mesa de Diá-
logo y Negociación con los sectores de la 
oposición guaidocista en México, ha sido 
precisamente la recuperación de activos 

robados, ilegalmente expoliados o blo-
queados, y que sólo pertenecen al pueblo 
venezolano. Resulta público y notorio el 
comunicado aprobado por el gobierno bo-
livariano y ese sector de la oposición en fe-
cha 06 de septiembre del año en curso que 
textualmente reza: “Las partes acordaron 
establecer mecanismos de restauración y 
consecución de los recursos para atender 
las necesidades sociales de la población.” 
La “restauración y consecución de los re-
cursos” se refiere, entre otros, a activos 
que, como Monómeros Colombo Venezola-
nos S.A., han sido ilegalmente apropiados 
por entes o particulares en el extranjero.

En este sentido, el Presidente Constitu-
cional de la República Bolivariana de Ve-
nezuela, Nicolás Maduro Moros, ha orde-
nado a su delegación para que se incluya 
de manera perentoria en las discusiones 
de México, el asalto a un bien del pueblo 
de Venezuela ocurrido el 6 de septiem-
bre. Asimismo, la delegación venezola-
na denunciará en la Mesa de México, la 
infructuosa intensión de Iván Duque de 
torpedear el diálogo entre el gobierno bo-
livariano y sectores de la derecha venezo-
lana. Los acuerdos parciales firmados en 
México van en contra vía evidente de su 
retórica guerrerista, agresiva y solitaria.

El gobierno bolivariano de Venezuela 
denuncia ante la comunidad internacio-
nal oprobioso robo contra el patrimonio 
nacional venezolano, a la vez que exige 
al gobierno colombiano que Monómeros 
Colombo Venezolanos S.A, sea devuelta a 
su legítimo dueño que es el pueblo venezo-
lano, además de iniciar todas las acciones 
judiciales pertinentes para rescatar esta 
importante empresa de capital venezola-
no, para que esta industria vuelva a ocu-
par su importante rol dentro de las políti-
cas destinadas al desarrollo económico e 
integral de la región.

Caracas, 7 de septiembre de 2021”

En complicidad con sectores de la oposición venezolana
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En los siglos XIX y XX en nuestro país 

se reportaron desbordes  

de los ríos Orinoco, Apure, Arauca, 

cuyas aguas inundaron pueblos 

enteros. La Piedra del Medio,  

en el Orinoco, frente a Ciudad Bolívar, 

fue tapada por la crecida de 1892, 

considerada la más grande  

hasta la fecha

T/Manuel Abrizo
F/Archivo CO

E
n agosto de 1892 la creciente del 
río Orinoco alcanzó niveles nunca 
vistos, a tal punto que es conside-

rada como la mayor crecida y la de mayor 
altura reportada hasta ahora. Los habi-
tantes de Ciudad Bolívar vieron taparse 
por primera vez la llamada ‘’Piedra del 
Medio’’, ubicada en el centro del río, fren-
te a la población y además contemplaron 
cómo las aguas pasaron por encima del 
hoy llamado Paseo Orinoco . En marzo 
de 1893 el señor Antonio Liccioni puso 
una lápida con la siguiente inscripción: 
“Hasta aquí subió el Orinoco el 10 de 
agosto de 1892, la Piedra del Medio por 
primera vez quedo cubierta por el río”. 

“En el año 1977 yo personalmente vi 
la placa en el Paseo Orinoco y tengo una 
idea de la magnitud de esa creciente’’, se-
ñala Omar Viana, cronista del apureño 
municipio Muñoz, y un frecuente colabo-
rador del Correo del Orinoco en asuntos 
relacionados con los llanos venezolanos, 
especialmente del estado Apure. Viana 
guarda un registro de las principales 
inundaciones ocurridas en los siglos XIX 
y XX en la cuenca del Orinoco, épocas en 
la que todavía no se hablaba de cambio 
climático, ni se asociaban los desastres 
naturales con el daño ocasionado por el 
modelo de desarrollo capitalista al clima 
y al medio ambiente.

Luis Roncayola en su libro “El Orino-
co y sus afluentes’’, editado en Caracas 
en 1933, ofrece una variada información 
sobre las afectaciones climáticas que 
ocasionaron daños en las poblaciones 
ribereñas de la cuenca del Orinoco, y 
que sirve de soporte a Omar Viana para 
referirse a las grandes crecientes de las 
cuales se tiene registro, incluyendo las 
más recientes ocurridas en el siglo XX, 
como la de 1996 cuando los pobladores de 
Bruzual, la capital del municipio Muñoz, 
se vieron obligados a salir del pueblo, ya 
que las aguas del río Apure se metieron 
en las casas, en un nivel de altura de has-
ta metro y medio.

“Todos los que hemos vivido en las 
márgenes de los ríos de la cuenca orino-
quence’’, señala Viana, “sabemos de las 
fechas de subida y bajada de los ríos, que 
comienzan a subir con la llegada de las 
lluvias en abril y mayo. Agosto es el mes 
de mayor nivel de las aguas, que inician 
su retirada a partir del 15 de agosto, para 
esperar la última creciente de los ríos, 

que es la que comúnmente llamamos la 
‘creciente de los muertos’, ya que se da en 
la fecha cercana al día de los Muertos, el 
02 de noviembre. Es la mejor época para 
la pesca ya que en estos días comienza 
a moverse las ribazones y es tiempo de 
trabajo para pescadores, que con ansias 
esperan para poder solventar sus nece-
sidades. Los años de grandes crecientes, 
ocasionan enormes dificultades a los 
residentes de los ríos, que muchas veces 
tienen que abandonar sus casas para 
buscar refugio en sitios más altos, pero 
esto tiene su recompensa ya que cuando 
regresan están seguros que las ribazones 
compensan los malos momentos’’.

En el libro de Luis Roncayola se da 
cuenta de la creciente de agosto de 1844 
en el Orinoco por Ciudad Bolívar, tam-
bién en el Baúl, estado Cojedes, por el 
río homónimo Cojedes. Ese  mismo año 
se inunda San Fernando de Apure, por 
el río Apure. La creciente de 1844 , cuyo 
mayor nivel fue en agosto, afectó toda 
la cuenca del Apure. En agosto de 1861 
ocurre la creciente de los ríos Guárico 
y Apure, así como en 1883, que también 
inundó San Fernando en un nivel supe-
rior al de 1844. En 1890 se reportó obra 
creciente. La del Orinoco en 1892, la ma-
yor de la historia, inundó igualmente to-
dos los pueblos de Apure.

Un informe de la Autoridad Única de 
Palmarito detalla que esta población 
apureña se vio amenazada en junio de 
1874 por la crecida del río Uribante, uno 
de los ríos que origina el Apure.

Para paliar las consecuencias de estas 
crecidas, tanto en Ciudad Bolívar como 
en los pueblos de Apure, se formaron 
juntas de socorro.

EL ORINOCÓMETRO
“De 1892 vamos a la creciente de 

1945, esta fue catastrófica en el Apure 
y  algunos pueblos de Barinas, pero el 
caso de Apure fue lamentable ya que 
muy pocos sitios quedaron secos, tanto 
en el Alto como en el Bajo Apure. Ami-

gos como mi compadre Lorenzo Rivas, 
registrador jubilado del municipio 
Muñoz,  que vivió  este momento, me 
cuenta que el salía del Samán de Apu-
re en un bongo por la sabana directo a 
Mucuritas. Don Felipe Martínez Veloz 
me confesó que él tenía un bongó y le 
toco hacer una diligencia en Elorza y 
viajó por la sabana limpia a  pura vela 
y que el viaje fue favorable ya que no te-
nía que entrar a las vueltas de los caños 
Apureños’’, relata Viana .

En agosto de 1892 se produjo la mayor crecida del río Orinoco
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Los viejos bongueros de Bruzual y 
Puerto de Nutrias, este último poblado 
frente a Bruzual, en la orilla barinesa 
del río Apure, recuerdan la creciente de 
1945. Entre ellos don Pedro Álvarez, el 
último bonguero del Apure. Don Pedro 
le contaba a Viana que su bongó lo carga-
ba en las Tiamitas , que era el único sitio 
seco que quedó en toda la región, y desde 
allí salía a repartir mercancía a los hatos 
sin pasar por el cauce de los caños. 

“También me contó Don Pedro que 
daba lástima la cantidad de ganado que 
pasaba muerta por el río y que más  lásti-
ma le daba la cantidad de venados y otras 
especies que se encontraban muertas en 
aquel mar de agua. Otro testigo presen-
cial de estos hechos en Bruzual fue Don 
Antonio Unti, quien tenía tres años vi-
viendo en esta población. Me contó que 
ese año todo el pueblo se entrojó, que era 
una forma común de pasar los inviernos 
en los pueblos de las riveras de los ríos. 
Las trojas, para quien no entiende este 
término, son construcciones de madera 
dentro de la casa para mantenerse seco 
en los meses de la creciente. En 1945 nin-
gún pueblo de Apure quedó seco; todos 
quedaron inundados y los de Barinas que 
están en las riberas de los ríos corrieron  
con la misma suerte’’, relata el cronista 
del municipio Muñoz.

Luego vino la creciente de 1967, con los 
ríos que bajan del pie de monte andino 
barinés, principalmente el Masparro, el 
Caipe, y demás ríos que estaban de “mon-
te a monte’’, es decir, crecidos de orilla a 
orilla. Estas crecidas de 1967 pasaron sin 
muchas consecuencias.

En 1976 otra gran crecida hizo estra-
gos en los pueblos llaneros. Historias 
recogidas por el Correo del Orinoco 
en la zona de Garcita, al sur del estado 
Guárico, en el parque nacional Agua-
ro–Guariquito, refieren que la inunda-
ción de la aldea de Garcita, que ocurre 
a más tardar en la primera quincena 
de julio, coincide con el paso de los úl-
timos rebaños de ganado provenientes 
de las tierras anegadas de la Isla de 
Garcita, ubicada al frente del poblado, 
y de Retajao, que es otro lote de tierras 
de pastoreo veranero entre los ríos 
Caujarito y Guariquito. El Caujarito, 
un brazo del río Apure, se encuentra 
en Garcita con el Guariquito. Ambos, 
junto con el Aguaro, desembocan en el 

Orinoco en el sitio denominado Boca 
Guárico, pocos minutos antes del pueblo 
de Cabruta.

Natalio Colmenares, un hombre que 
vivió por la costa del Caujarito, acostum-
braba todos los años medir el nivel de las 
aguas del río, iniciativa que le permitía 
predecir la proporción de la inundación. 
Lo hacía el 24 de junio, día de San Juan.

El 24 de junio de 1976, Natalio Colmena-
res agarró su vara y constató el aumento 
acelerado del nivel de las aguas del Cauja-
rito. Alarmado le dijo a  Teobaldo Funes:

“Muévase compañero porque la 
creciente es grande”.

Ese año acaeció la mayor inundación 
que recuerden los lugareños. Los dueños 
de hatos y fundos, alarmados ante lo co-
pioso de los aguaceros, ordenaron reco-
ger las reses apresuradamente, pero el 
esfuerzo no pudo evitar la tragedia: mu-
rieron miles de animales.

En Cabruta acostumbran predecir la 
crecida por una roca que sobresale en el 
río Orinoco, a la que llaman la Piedra de 
San Juan. Si el 24 de junio la piedra está 
tapada por las aguas del Orinoco, vati-
cinan que la creciente será de grandes 
proporciones.

Con las primeras lluvias de mayo, es 
decir con la “entrada de aguas”, los ha-
bitantes de estas tierras del sur de Guá-
rico, los dueños y trabajadores de las 
queseras, activan el reloj de la cuenta 

regresiva hasta el momento de partir. El 
aumento del caudal de los ríos Orinoco, 
Guariquito, Caujarito, y Aguaro, y la des-
aparición de las sabanas transformadas 
en un mar , van acelerando los prepara-
tivos de mudanza. A mediados de julio 
cada palmo de sabana quedará cubierto 
por las aguas.

La Piedra del Medio, que en el rio Ori-
noco divide al estado Bolívar con Anzoá-
tegui, es otro instrumento utilizado para 
pronosticar el nivel de crecida del río. En 
mayo y junio, al comenzar el invierno, 
los pobladores de ambas orillas miden la 
proporción de las aguas invernales para 
establecer las probabilidades de inunda-
ciones, de acuerdo con el nivel de agua en 
la piedra; por eso a la piedra la llaman el 
Orinocómetro’’.

ATACAR LA SEDIMENTACIÓN
En 1982 el río Apure subió a su máximo 

nivel por los lados de Bruzual y otras lo-
calidades ribereñas.

“La última que alcanzó altos niveles’’, 
detalla el cronista, “ fue la de 1996. Se 
anegó Palmarito, Quintero, San Vicente, 
Bruzual y el Samán de Apure. En San 
Fernando el río no entró al pueblo. El 
pueblo más afectado por la creciente fue 
Bruzual, que tuvimos que abandonarlo 
por más de dos meses, hasta que las aguas 
bajaron y las autoridades de salud desin-
fectaron la población. El nivel de agua en 

las casas estaba sobre el metro y medio, 
La mayoría de las personas perdimos 
nuestros aparatos eléctricos y enceres’’.

Una creciente atípica mencionada por 
Omar Viana fue la ocurrida en 1926, lla-
mado el año de la ‘Humacera’, ya que se 
secaron los ríos por un fuerte verano, 
pero en febrero de ese año llegó una cre-
ciente que obligó a suspender las fiestas 
patronales de Puerto Nutrias, en honor a 
la Candelaria, cuyo día es el 2 de febrero.

Para Viena estos fenómenos ambienta-
les siempre se han presentado a lo largo de 
la historia, incluso, estos recientes ocurri-
dos en varias zonas del país con saldo de 
fallecidos, damnificados, vías destrozadas 
y daños a la infraestructura.

Algunos casos de desbordes e inunda-
ciones, sobre todo en los llanos, se lo atri-
buye a la sedimentación de los grandes 
ríos como, en el caso del río Apure, del 
Arauca, y de los caños que atraviesan la 
sabana y desembocan en estos ríos.

“Yo quiero enfatizar que es necesario 
hacer un foro sobre el problema de la se-
dimentación de los ríos y caños para que 
todos juntos, todos los pueblos que for-
mamos parte de la cuenca del Orinoco, 
empecemos a buscarle soluciones a este 
grave problema que se nos está presen-
tando provocado por la sedimentación 
de los ríos, de los caños tributarios. A 
esta situación hay que buscarle una sa-
lida urgente. Antiguamente a estos ríos, 
el Apure, el Arauca, se les daba mante-
nimiento con la Compañía Venezolana 
de Navegación, desaparecida, creo, en 
la década del 40 del siglo pasado. Esta 
compañía naviera cuando salía el últi-
mo barco de Puerto de Nutrias, lo seguía 
una cuadrilla de hacha y machete des-
trozando los caramos para mantener el 
canal de navegación. Esto servía para 
que los sedimentos rodaran  hacia el mar 
Caribe. Al  desaparecer la CVN desapa-
reció el mantenimiento de los río. Ahora 
tenemos este este grave problema de la 
sedimentación que es como si se hubie-
se tapado las  arterias fluviales, por eso 
es necesario un gran foro para discutir 
el problema de la sedimentación de los 
ríos. Proponemos para este encuentro 
a la base naval Pedro Pérez Delgado, 
en Puerto de Nutrias, para reunirnos 
quienes nos preocupa el problema de los 
ríos, en busca de una solución viable a la 
cuestión de la sedimentación’’.
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Por las fuertes lluvias en Mérida 

  
Continúa recolección de 160 

mil metros cúbicos de material 

arenoso y rocoso

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Corpomérida
Caracas

G
racias a la alianza del 
Gobierno Nacional con 
los Organismos Inter-

nacionales continúa llegando 
apoyo para las familias dam-
nificadas producto de las emer-
gencias por las fuertes lluvias 
en el estado Mérida.   

En ese sentido, un equipo 
multidisciplinario se desplegó 
en los sectores de El Ampa-
ro, San Francisco, Tacarica 
y Guaraque, con el propósito 
de hacer entrega de 150 kits 
contentivos de sleeping, lám-
paras, mantas y enseres de co-
cina a las familias que fueron 
censadas  con pérdida parcial 
y total.  

Igualmente, en el marco del 
apoyo que desde el Ejecutivo Na-
cional se viene articulando con 
la Oficina del Alto Comisiona-
do de las Naciones Unidas para 
los Refugiados (Acnur), fueron 
entregados 70 literas, 140 colcho-
netas, lámparas y ventiladores 
solares, mantas, dos reverberos, 
entre otros equipos en aras de 
fortalecer los espacios del refu-
gio que funciona en las insta-
laciones del liceo Félix Román 
Duque en la población de Tovar 
en Mérida, refiere una nota de 
prensa de Corpomérida.   

De la misma manera, fueron 
dotados los bomberos foresta-
les y los funcionarios de Inpar-
ques que se encuentran desple-
gados, con 35 lámparas e igual 
número de impermeables y 
bidones de agua con capacidad 
de 14 litros cada uno.

REMOCIÓN 
Y sigue la remoción de sedi-

mentos y recolección de más 

de 160 mil metros cúbicos de 
material arenoso y rocoso 
realizados por el personal y 

la maquinaria del Ministerio 
para el Transporte Terrestre 
y Obras Públicas que ha per-

mitido el despeje de vías por 
diferentes zonas de la pobla-
ción de Santa Cruz de Mora, 
municipio Antonio Pinto Salinas 
en Mérida.  

Así lo informó el represen-
tante del equipo político muni-
cipal del  PSUV, Edward Roja, 
quien destacó que la remoción 
de sedimentos y escombros en 
el recorrido por las aldeas El 
Guayabal, San Isidro, Santa 
Marta, El Portón, Paiva, Ki-
lómetro 3 y Puerto Rico, son 
acciones del Ejecutivo Nacio-
nal emprendidas en el marco 
del despliegue para el despeje 
de las arterias viales afecta-
das por los derrumbes, que se 
han ocasionado producto de 
las fuertes y continúas pre-
cipitaciones en las distintas 
jurisdicciones del Valle del 
Mocotíes.  

De igual forma, el dirigente 
político anunció que “en los 
próximos días se estará ini-
ciando una limpieza profunda 
en los ramales que conducen a 
las localidades de La Cascada, 
Quebrada de Las Lapas, San 
Rafael de El Guayabal, Las Co-
linas, Los Pozuelos y Quebrada 
Negra, entre otros, todo gracias 
al apoyo del Mandatario nacio-
nal y el Protector del estado”, 
refiere una nota de prensa de 
Corpomérida. 

Situada en Maracaibo, estado Zulia

Reinauguran cancha de usos 
múltiples en sector El Saladillo
T/ Redacción CO
F/ Cortesía Alcaldía Maracaibo
Caracas

Niños, niñas, adolescentes 
y demás habitantes del 

sector El Saladillo en Maracai-
bo, estado Zulia, asistieron a la 
reinauguración de la cancha de 
usos múltiples Doctor Rafael 
Salazar, que ya entró en funcio-
namiento totalmente renovada, 
rehabilitación que se inscribe 
en el plan de rescate de espacios 
del municipio.

“Esta es una muestra de lo 
que somos capaces de hacer. En 
medio de las dificultades, esta-
mos trabajando para toda la ciu-
dad porque esa es nuestra prio-
ridad. Esta cancha es la tercera 
que entregamos en menos de 10 
días, gracias a la política depor-
tiva que tenemos en marcha”, 
manifestó el alcalde del muni-
cipio, Willy Casanova, durante 
un encuentro con los vecinos, 
el equipo directivo de la muni-
cipalidad, concejales, diputados 
de la Asamblea Nacional y líde-
res de la zona.

Afirmó que más de 200 jóve-
nes, niños y niñas de cuatro 
comunidades e integrantes de 
las escuelas deportivas de kara-
te, baloncesto y fútbol cuentan 
ahora con un espacio mejorado 
con la pintura de 310 metros 
cuadrados, el reacondiciona-
miento de la cerca perimetral, 
la colocación de vidrios en la fa-
chada lateral de la escuela Cris-
tóbal Mendoza, la sustitución de 
parte del techado, la instalación 
de ocho lámparas led y la opti-
mización del sistema eléctrico.

“El proyecto también hizo 
posible la reparación de los 
aros hidráulicos de balonces-
to, la reconstrucción de la por-
tería de futbolito y la dotación 
de pelotas para tres discipli-
nas, entregadas en el evento 
que incluyó dos exhibiciones: 
una de artes marciales mix-
tas, a cargo del maestro Pedro 
Valera, y otra de baloncesto, 
realizada por los equipos del 
sector”, sentenció el funciona-
rio público.

Asimismo, Willy Casanova 
aprovechó la ocasión para in-
formar que un equipo multidis-
ciplinario de la Alcaldía hará 
una inspección en la escuela 
Cristóbal Mendoza, ubicada 
junto a la cancha Dr. Rafael Sa-
lazar, con el objetivo de empren-
der su intervención.

El burgomaestre señaló que 
iniciaron la transformación de 
la Calle Carabobo, con la meta 
de potenciar el turismo y pre-
servar los lugares históricos del 
centro maracaibero, refiere una 
nota de prensa de la Alcaldía de 
Maracaibo.

“Estamos iluminando todo 
el perímetro del conjunto resi-
dencial Torres El Saladillo, sus 
áreas comunes y colocaremos 
unos buenos reflectores para 
que vuelva la seguridad, la 
tranquilidad y el compartir en 
la zona”, enfatizó.

En Guatire, estado Miranda

Nace Academia de Muralistas 
en el municipio Zamora

T/ Redacción CO
Caracas

La iniciativa forma parte 
del plan “Murales para 

mí Ciudad”, instruido por el 
alcalde del municipio Zamora, 
Hugo Martínez y que adelanta 
un grupo de artistas zamora-
nos que atendieron la invita-
ción a participar con sus obras 
para plasmar como meta, en 
una primera fase, la cantidad 
de 100 murales distribuidos 
por toda la localidad antes de 
culminar el año 2021.

El plan está bajo la coor-
dinación de la recién crea-
da comisión de recupera-
ción y embellecimiento del 
casco histórico de Guatire 
por instrucciones del man-
datario local, con el propó-
sito de brindar creaciones 
artísticas para el disfrute 
y el buen vivir de propios y 
visitantes.

“Estamos muy felices por-
que hoy iniciamos un proceso 
de formación con este proyec-

to que brindará la oportuni-
dad de perfeccionar el cono-
cimiento artístico y técnico 
de los muralistas que aquí se 
están formando, pues ellos 
ya cuentan con una expe-
riencia de calle significativa 
y estamos aquí para brindar-
les herramientas que serán 
de gran utilidad para definir 
sus estilos”, expresó Eduardo 
Hernández, facilitador de la 
academia.

Junto a Hernández le acom-
pañan Virgilio Álvarez y 
Adriana Herrera, todos inte-
grantes del Colectivo Artístico 
Taller Artefacto de Guatire, 
quienes cuentan con amplia y 
reconocida trayectoria como 
creadores zamoranos

Entre los jóvenes muralistas 
que forman parte de la prime-
ra cohorte se encuentran Li-
sandro Mejías, David Tortoza, 
Jhaniel Mendoza, Moisés Her-
nández, Bryan Moreno, Adrián 
Girón, Ronald Tovar, Dawel Es-
tremor, Jesús Pacheco, Samuel 
Castillo y Jonai García. 
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Las protestas se realizan cuando 

el presidente convocó 

a sus simpatizantes a concentrarse  

en Sao Paulo y Brasilia

T/ Redacción CO-teleSUR-EFE
F/ Cortesía 
Sao Paulo

M
ás de 160 ciudades de Brasil son 
escenarios de las movilizacio-
nes contra el Gobierno del pre-

sidente Jair Bolsonaro, en el marco de la 
campaña que pide la salida del mandata-
rio, a la que se ha sumado el movimiento 
de los excluidos.

La jornada de este martes, cuando 
Brasil celebra un aniversario más de su 
Independencia, se produce en un entorno 
de enorme tensión cuando se ha alertado 
sobre intenciones golpistas de Bolsona-
ro, y sus seguidores saldrán a las calles 
para manifestarle su apoyo.

Al respecto, en la noche de este lunes, 
simpatizantes del presidente superaron 
barricadas policiales que intentaban 
impedir el acceso a la explanada central 
de la capital, Brasilia, en el marco de los 
llamados del mandatario ultraderechista 
para incentivar estas manifestaciones.

La convocatoria de Bolsonaro es un 
abierto desafío al Tribunal Supremo Fe-
deral (TSF), luego que la Corte lo investi-
ga en una serie de irregularidades sobre 
temas electorales y veracidad de infor-
mación, es decir difundir noticias falsas.

Las caravanas de camiones y autobuses 
han llegado a la capital, Brasilia, y a la ciudad 
más grande del país, Sao Paolo, donde se anti-
cipan las dos manifestaciones más grandes, 
y donde Bolsonaro realizará actos públicos.

GRITO DE EXCLUIDOS
No obstante, como es tradicional en 

Brasil, cada 7 de septiembre, se realiza el 

Grito de Excluidos, en el cual diferentes 
organizaciones sociales, denuncian los 
problemas sociales del país y demandan 
el cumplimiento de sus derechos.

Con el lema “La vida en primer lu-
gar”, el movimiento de los excluidos se 
ha sumado a la campaña “Fora Bolso-
naro”, que prevé manifestaciones contra 
el mandatario en al menos 160 ciudades 
del país suramericano, y algunas en el 
extranjero.

Las protestas contra el mandatario 
son convocadas por la Campaña Na-
cional “Fora Bolsonaro”, conformada 
por los frentes Povo Sem Fedo y Brasil 

Popular, además de partidos políticos, 
centrales sindicales y movimientos 
populares.

Denuncian los problemas sociales y demandan el cumplimiento de sus derechos

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, 
intensificó este martes sus ataques a 
la Corte Suprema y mandó un recado 
a “los que quieren sacarlo de Brasilia” 
al afirmar que no irá a prisión y “solo 
Dios” lo apartará de la Presidencia.

“Quiero decir a aquellos que me quie-
ren volver inelegible en Brasilia: solo Dios 
me saca de allá”, dijo en un inflamado 
discurso durante una masiva manifesta-
ción en Avenida Paulista de Sao Paulo.

“Quiero decir a los canallas que yo 
nunca seré preso. Mi vida pertenece a 
Dios pero la victoria es de todos noso-
tros”, completó el ultraderechista.

Bolsonaro hizo críticas directas al ma-
gistrado del Supremo Alexandre de Mo-
raes, responsable por el proceso contra 
la difusión de noticias falsas y por el que 
el mandatario está siendo investigado.

Igualmente cargó contra el presidente 
del Tribunal Superior Electoral (TSE), Luís 
Roberto Barroso, al criticar el sistema 
electrónico de votación y defender un sis-
tema mixto que incluya el voto impreso.

“No puedo participar en una farsa 
como esta, patrocinada por el presi-
dente del Tribunal Superior Electoral”, 
declaró, pese a que el sistema electró-
nico de votación que Brasil, adoptado 
en 1996, no ha sido objeto de una sola 
denuncia de fraude desde entonces.

T/ Redacción CO-teleSUR-HispanTV
Kabul

Los talibanes anunciaron este mar-
tes la formación del nuevo Gobierno 

provisional en Afganistán, dirigido por 
el mulá Hasan Akhund, cuyo gabine-
te no incluirá mujeres, mientra Abdul 
Ghani Baradar será el vicepresidente y 
Sirajuddin Haqqani ha sido nombrado 
ministro del Interior.

Este el primer paso del movimiento ta-
libán pasa consolidar su liderazgo en el 
país centroasiático, luego que se hicieron 
del control del territorio afgano a princi-
pios del mes pasado, que culminó con la 
toma de Kabul, el día 15 de agosto. 

En el marco de la grave situación ge-
nerada tras la llegada de los talibanes, 
luego del retiro total de las tropas de las 
potencias de Occidente, incluidas las de 
Estados Unidos, el movimiento insur-
gente busca estabilizar la coyuntura de 
cara a la formación de sus relaciones 
diplomáticas con el mundo.

Akhund fue primer ministro del úl-
timo gobierno talibán previo a la inva-
sión estadounidense de 2001 y recupera 
el cargo en un listado en el que no apa-
rece el líder supremo de los talibán, el 
mulá Hibatullah Akhundzada.

El Ministerio del Interior estará a 
cargo de Haqqani, líder de la Red Ha-
qqani, principal aliado militar de los 
talibán en la contraofensiva que les ha 
llevado al poder. Todos los cargos tie-
nen carácter provisional.

El vocero Zabihullah Mujahid apuntó 
también que Han Vasik será el jefe de la 
Inteligencia, Qari Fasihuddin presidirá 
el Estado Mayor General y Mohammad 
Idris se encargará del Banco Central.

Mujahid reveló igualmente que ya se 
establecieron los titulares de los minis-
terios de Defensa, Interior, Relaciones 
Exteriores, Finanzas y Economía.

La veintena de ministros anunciados 
por el portavoz de los talibanes pertenecen 
a la jerarquía de la formación insurgente y 
todos son mulás o figuras religiosas. 

T/ Redacción CO-RT
Washington 

El presidente de Estados Unidos, 
Joe Biden, firmó ayer la ex-

tensión por un año del ejercicio de 
ciertas autoridades con Cuba, bajo 
la Ley de Comercio con el Enemigo, 
uno de los estatutos de Washington 
que regulan el embargo comercial a 
La Habana.

“Por la presente determino que la 
continuación del ejercicio de esas 
autoridades con respecto a Cuba du-
rante 1 año es de interés nacional de 
los EEUU”, dice el memorando fir-
mado por el mandatario estadouni-
dense. La medida, que estaba vigen-
te hasta el 14 de septiembre, queda 
extendida por otro año con el nuevo 
memorando firmado.

“Por lo tanto, de conformidad con 
la autoridad que me confiere el artí-
culo 101 (b) de la Ley Pública 95-223, 
continúo durante 1 año, hasta el 14 

de septiembre de 2022, el ejercicio 
de esas autoridades con respecto a 
Cuba, según lo implementado por 
Activos Cubanos. Regulaciones de 
control, 31 CFR Parte 515, añade.

El memorando autoriza al Secre-
tario del Tesoro de Estados Unidos 
a publicar la medida en el Registro 
Federal para ser implementada por 
la Oficina de Control de Activos Ex-
tranjeros.

Vale recordar que el embargo co-
mercial, económico y financiero de 
Estados Unidos en contra de Cuba 
fue impuesto parcialmente en oc-
tubre de 1960, en medio del acerca-
miento de La Habana a la URSS y 
como respuesta a las expropiaciones 
de propiedades y bienes estadouni-
denses en la isla.

La serie de legislaciones parciales 
y directivas presidenciales fueron 
codificadas como una sola ley por el 
Congreso con la Ley Helms-Burton 
de 1996.

A más de tres semanas de entrar a Kabul

Talibanes anuncian nuevo Gobierno 
provisional en Afganistán

Por un año más

Administración de Biden prorroga
ley que regula el embargo a Cuba
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Más de mil llamados  

a conversar ha formulado  

el presidente Nicolás Maduro 

desde hace varios años y 

en esta ocasión todo parece 

indicar que hay luz al final  

del túnel

T/ Redacción CO
F/Archivo
Caracas

A
lcanzar acuerdos tem-
pranos en las reuniones 
en México es conside-

rado por sectores nacionales e 
internacionales altamente posi-
tivo, auspicioso. El diálogo como 
herramienta para el entendi-
miento y la toma de decisiones 
entre venezolanos adquiere, en 
consecuencia, gran trascenden-
cia y deja sentada razón del pre-
sidente de la República, Nicolás 
Maduro, quien ha realizado más 
de mil llamado a conversar.

Los dos acuerdos firmados 
este lunes por los 18 integrantes 
de las delegaciones, nueve por el 
Gobierno y nueve por la oposi-
ción, son muestra innegable de 
un alto compromiso patrio que 
va más allá, como corresponde, 
de las diferencias entre uno y 
otro sector y así lo ratificaron 
Jorge Rodríguez, Jefe de la de-
legación del Gobierno revolucio-
nario y Gerardo Blyde, Jefe de 
la delegación opositora.

El “Acuerdo para la ratifica-
ción y defensa sobre la sobera-
nía de Venezuela sobre la Gua-
yana Esequiba” y el “Acuerdo 
parcial para la protección social 
del pueblo venezolano” constitu-
yen una muestra incuestionable 
de lo que se puede lograr transi-
tando el camino del respeto y la 
paz en función del bienestar del 
pueblo. Por la importancia que 
tienen esos acuerdos se trans-
criben textualmente:

ACUERDO PARA LA RATIFICACIÓN 
Y DEFENSA DE LA SOBERANÍA  
DE VENEZUELA SOBRE  
LA GUAYANA ESEQUIBA

LAS PARTES, designadas a 
efectos de este proceso como el 
“Gobierno de la República Boli-
variana de Venezuela” y la “Pla-
taforma Unitaria de Venezue-
la”, actuando de conformidad 
con lo previsto en el Memoran-
do de Entendimiento suscrito 
el 13 de agosto de 2021 en Ciu-

dad de México, Estados Unidos 
Mexicanos, reivindicando como 
derechos irrenunciables de la 
Nación la independencia, la li-
bertad, la soberanía, la inmuni-
dad, la integridad territorial y 
la autodeterminación nacional; 
ratificando que el territorio y 
demás espacios geográficos de 
la República son los que corres-
pondían a la Capitanía General 
de Venezuela antes de la trans-
formación política iniciada el 19 
de abril de 1810; reiterando que 
el Acuerdo de Ginebra de 1966 es 
el marco jurídico vigente entre 
Venezuela y la República Coo-
perativa de Guyana (en adelan-
te “Guyana”), el cual tiene como 
objeto y propósito alcanzar el 
arreglo práctico y mutuamente 
aceptable de la controversia en-
tre las partes; reafirmando que 
la Corte Internacional de Justi-
cia carece de jurisdicción para 
conocer sobre la validez del lau-
do arbitral de 1899, con base en 
una demanda unilateral de la 
República Cooperativa de Gu-
yana que contraria el texto y el 
espíritu del Acuerdo de Gine-

bra; con base en lo establecido 
en el numeral 2 de los “Térmi-
nos Generales” contenidos en el 
Memorando de Entendimiento 
antes referido,

ACUERDAN
Primero: Ratificar los dere-

chos históricos e inalienables 
de la República Bolivariana de 
Venezuela sobre el territorio de 
la Guayana Esequiba, conforme 
a los cuales la frontera oriental 
de Venezuela es la medianera 
del río Esequibo. 

Segundo: Expresar nuestro 
desacuerdo con la decisión de 
la Corte Internacional de Jus-
ticia de atribuirse jurisdicción 
para conocer sobre la validez 
del Laudo Arbitral de 1899, a 
partir de la demanda unilateral 
de Guyana.

Tercero: Realizar un nuevo 
llamado a Guyana para que re-
tome el camino de las negocia-
ciones directas con el Estado 
venezolano, a fin de alcanzar un 
arreglo práctico y mutuamente 
satisfactorio, canalizando de 
esa manera de forma amistosa 

la resolución de la controversia, 
en apego al Derecho Internacio-
nal y con base en el Acuerdo de 
Ginebra de 1966.

Cuarto: Destinar los mejores 
esfuerzos a la difusión pedagó-
gica nacional y reconocimien-
to internacional de la posición 
venezolana plasmada en este 
Acuerdo.

Se hacen tres (3) ejemplares 
de un mismo tenor y a un solo 
efecto, en Ciudad de México, Es-
tados Unidos Mexicanos, a los 6 
días del mes septiembre de 2021.

ACUERDO PARCIAL  
PARA LA PROTECCIÓN SOCIAL  
DEL PUEBLO VENEZOLANO

Las partes, designadas a 
efectos de este proceso como 
el “Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela” y 
la “Plataforma Unitaria de 
Venezuela”, actuando de con-
formidad con lo previsto en el 
Memorando de Entendimiento 
suscrito el 13 de agosto de 2021 
en Ciudad de México, Estados 
Unidos Mexicanos, actuando 
bajo el amparo de la Constitu-
ción de la República Bolivariana 
de Venezuela, convencidos de la 
necesidad de poner el bienestar 
del Pueblo venezolano en el cen-
tro de la atención, entendiendo 
los efectos que el sobrecumpli-
miento de las sanciones produ-
cen en la economía del país y 
reivindicando como derechos 
irrenunciables de la Nación la 
independencia, la libertad, la 
soberanía, la inmunidad, la 
integridad territorial y la auto-
determinación nacional; reco-
nociendo la necesidad de cons-
truir una visión de un futuro 

conjunto de todas las venezola-
nas y todos los venezolanos;

Atendiendo a lo previsto en el 
numeral 6 de la Agenda conve-
nida referido a la “Protección de 
la economía nacional y medidas 
de protección social al Pueblo 
venezolano”, con base en lo es-
tablecido en el numeral 2 de los 
“Términos Generales” conteni-
dos en el Memorando de Enten-
dimiento antes referido,

 
ACUERDAN

PRIMERO: Reconocer la ne-
cesidad de celebrar Acuerdos 
Parciales dirigidos a implemen-
tar medidas orientadas a la pro-
tección social al Pueblo venezo-
lano, como centro de atención 
de este proceso de diálogo y ne-
gociación. 

SEGUNDO: Otorgar priori-
dad al abordaje de las medidas 
de protección social al Pueblo 
venezolano dirigidas a dar sa-
tisfacción a s. necesidad. en las 
áreas de salud y alimentación, 
especialmente a aquellas co-
rrespondientes a la prevención 
y atención de la pandemia de la 
Covid-19.

TERCERO: Con la finalidad 
de atender las áreas priorita-
rias para la protección social 
al Pueblo venezolano, cada pa. 
acuerda designar a tres (3) re-
presentantes para conformar 
una Mesa Nacional de Atención 
Social para abordar las áreas de 
salud y alimentación; quienes 
procurarán que las delibera-
ciones e implementación de las 
medidas de protección social 
se produzcan en tiempos muy 
breves. En este sentido, podrán 
convenir el acompañamiento de 
equipos técnicos y especialistas 
nacionales o internacionales.

CUARTO: Las partes acuer-
dan designar, cada una, a dos 
representantes para establecer 
un proceso de revisión de los 
inconvenien.s derivados del so-
brecurnplimiento en el sistema 
financiero en operaciones rela-
cionadas a las “sanciones”, a los 
efectos de que sean garantizados 
los recursos para la atención so-
dal del Pueblo de Venezuela en 
las materias contenidas en este 
acuerdo.

QUINTO: Las partes acuer-
dan proponer mecanismos que 
garanticen el cumplimiento 
de lo convenido en este Acuer-
do Parcial, atendiendo, entre 
otros, al principio de transpa-
rencia y al deber de rendición 
de cuentas.

SEXTO: En concordancia con 
el punto 7 de la agenda acordada 
y contenida en el memorando 
de entendimiento, este acuerdo 
tendrá un mecanismo de veri-
ficación y seguimiento el cual 
será aprobado por las partes y 
será incorporado al mismo de 
manera indisociable.

México fue testigo de la importancia del diálogo 
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Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

De entrada debemos decir que no tie-
nen ningún precio los lloriqueos de 

la sin par Carla Angola al conocerse la 
decisión del sector fascista de la oposi-
ción de participar en las elecciones pau-
tadas para el 21 de noviembre.

Es impagable (hasta divertido), 
el martirologio de esta dama desde 
tierras mayameras, porque aquellos 
a quienes les jugó todas sus cartas 
para que hicieran realidad su obse-
sión de ver aniquilada la Revolución 
Bolivariana optaron por aceptar las 
reglas del juego del “rrréeegggiii-
mmmeeennn” y participar en los ci-
tados comicios.

Imagínate tú tamaña decepción, 
luego de los inenarrables “sacrificios” 
que ella y otro puñado de tarifadas y 
tarifados de la “prensa libre” a los ser-
vicios del buitre Elliott Abrams, hicie-
ron divulgando todo tipo de infamias, 

montando cualquier cantidad de ollas 
y, sobre todo, clamando sin descanso 
por invasiones al país que alguna vez 
los vio nacer. Eso sí, jamás lo olvide-
mos, todo a cambio de una buena suma 
de dólares, pues sacrificarse también 
cuesta plata.

Y ni hablar de los galimatías del 
senil Henry Ramos Allup intentando 
justificar la participación de los fas-
cistas en las megaelecciones, sin que 
haya cambiado absolutamente ningu-
na de las condiciones por las cuales 
antes se negaban a hacerse presentes: 
en Miraflores sigue estando el mismo 
Presidente de la República a quien él 
juró sacar en seis meses tan pronto se 
puso al frente de la Asamblea Nacio-
nal (AN) que inmediatamente entró en 
desacato y, para colmo, ese grupo que 
desde el Parlamento trató fallidamen-
te de derrocar al Gobierno legítimo y 

constitucional, ya no ocupa ninguna 
curul.

Por si ello fuera poco, este inte-
grante de esa especie en extinción 
de dinosaurios adecos ni siquiera es  
Secretario General del partido blan-
co, cargo  que parecía de su propie-
dad, no obstante lo cual anda como 
ánima en pena proclamando que, si 
bien asistirán al proceso del 21-N, no 
están legitimando al Gobierno bajo 
cuya gestión ha sido convocado, sino 
todo lo contrario… de lo contrario. 
Súmenle los balbuceos ininteligibles 
del imbécil autoproclamado, a quien 
nadie ha logrado la hazaña de redac-
tarle un tuit que lo haga parecer si-
quiera con un mínimo de inteligen-
cia. Es decir, o sea, ¿ves?

A todas estas, el presidente Nicolás 
Maduro Moros y su Equipo se han 
anotado otra victoria más en función 

de garantizar la paz y el libre juego de-
mocrático,  dentro de los parámetros 
de la Constitución Nacional, violenta-
da durante poco más de un quinquenio 
por ese grupo extremista que ahora se 
apega a ella. 

Es otra victoria de nuestro legítimo 
Jefe de Estado --aunque le arda el que 
te conté a Ramos Allup y su combo--, 
de su tren gubernamental y, cómo no 
decirlo, del pueblo venezolano que ha 
resistido estoicamente todas las arre-
metidas del imperio estadounidense y 
sus mandaderos externos e internos y 
ahora solo espera, como el propio Pri-
mer Mandatario, que pronto llegue el 
tiempo en que se haga justicia y todos 
esos hampones vayan a parar con sus 
huesos a la cárcel.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

¡Otra victoria más!                                            Jimmy López Morillo
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La foto del diálogo Freddy Fernández

Al ver en la foto con quiénes nego-
ciamos en México no resulta fá-

cil entender el conjunto, el momento 
y el contenido del diálogo.

Se confunde uno más si se ha teni-
do que avanzar hacia una posición 
conjunta en la que se reconoce que 
asumimos como territorio de la Re-
pública “...los que correspondían a 
la Capitanía General de Venezuela 
antes de la transformación política 
iniciada el 19 de abril de 1810”, una 
idea que nos fue enseñada desde lo 
más temprano de nuestra educa-
ción básica y que uno supone que 
está claramente inculcada en la 
venezolanidad.

Pues resulta que en México había 
que ponerla por escrito. Una parte de 
los que allí se sientan habían abier-
to la posibilidad de desconocer este 
valor tan importante, al que estaban 
dispuestos a sacrificar en favor de lo-
grar sus aspiraciones. No sorprende 
si se recuerda que son los mismos 
que también habían ofrecido impu-
nidad a paramilitares y narcotrafi-
cantes para actuar en una franja del 
territorio venezolano.

En cambio, sí sorprende que en 
el tema del bloqueo, la agresión y el 
sabotaje contra la economía venezo-
lana, es decir, contra el pueblo de Ve-
nezuela, se haya logrado una fórmu-
la que si bien no condena de manera 
abierta las ilegales medidas coerciti-
vas unilaterales de Estados Unidos y 
sus aliados, al menos se atreva a ha-

blar de “sobrecumplimiento” de las 
“sanciones”.

Sabemos, lo han declarado abier-
tamente personeros del gobierno 
de Estados Unidos, que las llama-
das “sanciones” tienen el objetivo 
de producir el máximo dolor po-
sible en el deterioro de las condi-
ciones de vida de los venezolanos. 
Lograr el colapso es lo que se pro-
ponen y no lo han logrado, se han 
topado con una firme resistencia y 
con una capacidad de adecuación 
y una creatividad popular que no 
esperaban.

Miro la foto y veo allí una contra-
parte que no ha logrado ser un factor 
electoral importante.

No lo ha hecho por limitaciones 
propias y ha intentado lograr acce-
der al control del país como delega-
dos de un potencia extranjera, me-
diante actos violentos de diferentes 
dimensiones y características. Allí 
se sienta una parte de la oposición, 
la fracción que ha intentado el ham-
bre, la invasión, el golpe de Estado y 
la acción de fuerzas mercenarias.

Por momentos creo que en verdad 
nos sentamos a negociar con la nada, 
pero entonces recuerdo que tiene ra-
zón el presidente Nicolás Maduro 
cuando dice que sabemos que allí, en 
esa mesa, hablamos con intermedia-
rios del Gobierno de Estados Unidos.

@filoyborde
Caracas
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Ya se estrenó en Venezuela 

y cuenta con las acertadas 

actuaciones de María 

Antonieta Hildago, Alberto 

Rowinsky y Juan Belgrave, 

entre otros 

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía G.C.
Caracas

G
ibelys Coronado, según 
cuentan quienes la co-
nocen, es una directora 

bastante observadora y deta-
llista en lo que hace. Y en su 
ópera prima en largometrajes, 
“Dos otoños en París”, muestra 
en cada encuadre y situación 
planteada, una mano precisa en 
el cómo se debe desarrollar una 
escena.

La cinta, que ya se estrenó en 
Venezuela y ha ganado varios 
premios internacionales, nos 
sumerge en un tórrido amor en-
tre un acomodado venezolano y 
una paraguaya que vivió la tor-
tura y combate la dictadura de 
Alfredo Strossner a finales de 
los año ochenta, todo ambienta-
do en París, Francia. Una rela-
ción donde la justicia, la lucha 
continua y la comprensión van 
de la mano para hacer cómplice 
al espectador de esta relación 
no tan color de rosa. 

Particularmente nos gustó la 
ambientación de París (ciudad 
en la que nunca filmaron) en 
Caracas, utilizando locaciones 
como el Cuartel San Carlos, El 
Calvario, Sabana Grande y Cha-
cao, entre otras, que se presta-
ban para ello, aparte de última 
tecnología para lograr fondos 
de la ciudad. Otro acierto fue-
ron los planos secuencias que se 
utilizaron para imprimirle más 
acción y dramatismo a las esce-
nas (una en un calabozo estuvo 
muy buena). Con sus detalles, 
pero es una cinta que muestra 
una directora segura de sus 
decisiones.

Esta joven se graduó como li-
cenciada de cinematografía en 
la Escuela de Artes de la UCV y, 
como toda persona que se quie-
re desarrollar en este mundo, 
ha pasado por varios cortos, lar-
gos, comerciales, tanto de Vene-
zuela como en el exterior. La 
edición, producción, dirección 
y hasta la escritura de guiones 
no le son ajenas. Actualmente 
está en República Dominicana, 

sumergida en varios proyectos 
de cine y televisión. Vía correo 
electrónico, el Correo del Ori-
noco pudo conversar sobre su 
ópera prima y otros temas.

¿Por qué escogiste este 
tema para debutar como di-
rectora en largos?

Esta historia llegó a mi en 
2017, cuando Francisco Villa-
rroel me regaló una copia de su 
novela “Dos Otoños en París”, 
la historia de una refugiada 
política”. Al leerla conecté de 
inmediato con la historia, co-
necté con el universo de María 
Teresa, una mujer aguerrida, 
luchadora, líder de activistas 
políticos en pro de los derechos 
humanos de su país. Conecté 
también con su interior, con 
esa mujer que sufre al extremo, 
ama al extremo, se divierte al 
extremo, apasionada y extre-
madamente erótica. Supe de 
inmediato que era lo que estaba 
buscando para dirigir mi ópera 
prima. Estaba consciente que 
era un gran desafío producir en 
Venezuela una película de épo-
ca con temática parisina, pero 
estuve encantada de asumir 
este reto, pues me atraen los 
proyectos ambiciosos porque te 
invitan a explorar el lenguaje 
cinematográfico en todos sus 
aspectos.

¿Habías participado en 
otras cintas como asistente? 
¿Y cómo fueron esas expe-
riencias?

Si. Antes de dirigir trabajé 
por seis años como asistente de 
producción, dirección y script 

mientras estudiaba cine en la 
Universidad Central de Venezue-
la (UCV) El proyecto que encen-
dió la chispa en mi para soñar 
con la dirección fue “Corpus 
Christi” de César Bolívar, una 
película que narra la historia 
de los diablos danzantes de Yare 
en un género dramático policial. 
Independientemente del alcan-
ce que haya tenido o no ese pro-
yecto, lo trascendental es lo que 
viví como asistente de dirección 
cuando apenas tenía 19 años y 
estaba comenzando mi carrera. 
Fue el primer proyecto donde 
tuve que viajar a una ciudad leja-
na de la capital, estuvimos aisla-
dos por dos meses en un pueblito 
de Ocumare de la Costa, estado 
Aragua.

UNA PRODUCCIÓN  
CON MUCHOS EXTERIORES

Era una mega producción, por 
lo menos así lo veía. Tuvimos un 
despliegue técnico importante y 
escenarios naturales alucinan-
tes. Era un goce todo aquello. 
Durante la filmación hubo una 
escena con la que realmente 
me conecté. Fue una escena de 
noche, los diablos estaban en su 
cofradía bailando, era un espe-
cie de ritual y la puesta en esce-
na tenía una atmósfera mágica. 
En algún momento todo se tornó 
irreal, la luz, la danza, el humo, 
los colores, las siluetas, estéti-
camente era algo hermoso lo 
que Cesar creó en el set. En ese 
momento supe que quería ser 
directora, porque quería cons-
truir escenarios que me permi-

tieran trasladar al espectador, 
quería construir esa magia que 
despertara emociones.

En tu ópera prima, ¿cómo 
fue la selección del casting?

Hicimos casting por meses. El 
productor de la película y yo co-
mulgamos con la idea de elegir 
rostros con verdad, con talento 
orgánico, actores que vinieran 
del teatro con métodos stanisla-
vskianos. Esto considerando la 
complejidad de la historia y las 
exigencias dramáticas, eróticas 
y de acción desarrolladas en el 
film. Vi muchos rostros intere-
santes. Fue realmente difícil 
seleccionar el cast porque no en-
contrábamos a los personajes. 
Estábamos contra reloj según 
el plan de rodaje y era algo des-
esperante no hallar al indicado 
o la indicada. Hasta que un día 
llegó María Antonieta Hildalgo 
al casting con una extraordina-
ria interpretación llena de fuer-
za, luz, carácter y sensualidad. 
Ella se quedó con el personaje 
protagónico de María Teresa, 
porque sin duda era María Te-
resa desde que entró al estudio.

¿Y el resto?
Al tener a la protagonista, ya 

después con calma elegimos al 
talento que faltaba. Me llevé el 
material de todo el casting rea-
lizado para mi casa y con tiem-
po pude seleccionar a los acto-
res con propuestas interesantes 
como lo son Alberto Rowinsky, 
Juan Belgrave, Calique Pérez, 
Jorge Melo, Edinson Boorosky 
y Ramón Roa. Luego evaluamos 
la posibilidad de trabajar con 

actores de trayectoria para la 
interpretación de dos persona-
jes que representan el carácter 
en la historia y logramos con-
versar con Sonia Villamizar y 
Raúl Amundaray. Por fortuna 
para el proyecto, ellos queda-
ron encantados con la historia 
y logramos hacer un trabajo 
maravilloso. Considero que uno 
de los grandes aciertos de “Dos 
Otoños en París” es el casting. 
Ellos me permitieron narrar la 
historia con verdad. 

¿Qué fue lo más difícil a la 
hora de filmar?

Lo más difícil fue la postpro-
ducción, específicamente los 
efectos especiales. Desde que 
concebimos el proyecto sabía-
mos que este tema representa-
ría una complejidad a la hora de 
finalizar la película, asumien-
do que no iríamos a París y no 
quedaba de otra que recrear los 
escenarios de esta “ciudad de 
la luz” en Caracas. Lo que con-
llevó largas horas de rodaje y 
meses en el montaje de los efec-
tos. Fue una etapa de la película 
donde sentí eterno lograr lo que 
teníamos diseñado. 

¿Y cuál fue lo más fácil?
Dudo que exista algo fácil en 

la producción de una película. 
Todo el proceso de creación im-
plica un enorme trabajo que es 
realmente agotador y exigente. 
Considerando eso, te puedo de-
cir cuáles fueron los procesos 
que más disfruté dirigiendo esta 
película, que fueron especial-
mente dos: el diseño artístico y 
la elección del casting. El prime-
ro tiene que ver con la creación 
y la composición de cada aspec-
to del cuadro, siempre parto de 
un marco vacío que luego voy 
trazando en su interior los pla-
nos, texturas, colores que es-
pecialmente puedan narrar la 
historia. El segundo es cuando 
en tus manos está la decisión 
del cast de la película. Para mí 
es un momento de euforia, de 
inmensa alegría. Es tan emocio-
nante ser el único espectador de 
innumerables propuestas escé-
nicas, donde cada rostros trae 
consigo una propia historia.

Ahora trabajas afuera. 
¿Esta internacionalización 
la consideras positiva para 
tu carrera?

Actualmente continúo ha-
ciendo cine en República Do-
minicana y estoy ampliando 
mis conocimientos en el área. 
Vivo nuevas experiencias con 
diferentes formatos y mane-
ras de hacer cine con talento 
dominicano y de otras partes 
del mundo. Estoy en el lugar y 
en el momento correctos para 
seguir impulsando proyectos 
interesantes. Todos los días 
trabajo incansablemente para 
construir una carrera notable 
en el mundo cinematográfico.

Directora de la premiada “Dos otoños en París”
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Pronto definirán fecha para su combate mandatorio contra Chris Colbert

El zuliano y sus apoderados 

tienen definido un plan 

de trabajo

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

E
l campeón mundial sú-
per pluma de la Asocia-
ción Mundial de Boxeo, 

Roger Gutiérrez, sólo espera la 
definición de la fecha para su 
combate mandatorio contra el 
estadounidense Chris Colbert, 
para el cual “ya tenemos nues-
tro plan de trabajo”, convenci-
do de que a pesar de la conquis-
ta y primera defensa exitosa de 
su diadema universal, “aún no 
he logrado nada”.

En un encuentro con la pren-
sa venezolana efectuado en 
Caracas, el zuliano Gutiérrez 
conversó sobre su futuro, y re-
memoró los dos combates con-
tra el nicaragüense René Alva-
rado, el primero de ellos que le 
valió el título, y el segundo, el 
cierre de la trilogía, que le per-
mitió saldar con triunfo su pri-
mera defensa de campeonatoz

“Le cumplí a mis padres. 
Mis compañeros y mi equipo 
saben lo que viví en la pre-
paración previa a la pelea de 
titulo mundial. Perder a mi 

madre a pocas semanas de 
la pelea fue muy duro. Ellos 
saben lo que sufrí, pero yo le 
prometí a ella que iba a pe-
lear y gracias a Dios le pude 
cumplir. Luego, en la prepa-
ración de la segunda pelea, 
tuvimos muchos percances 
físicos, pero también nos so-
brepusimos y logramos sa-
car la victoria. Pero nada ha 
cambiado, sigo siendo el mis-
mo, porque sé todo lo que me 
costó llegar aquí, y aun así, 
no he logrado nada todavía. 
Falta mucho camino por de-
lante, nuevos desafíos, está 
mi familia y la gente que cree 
en mí y que esperan mucho 
de mí y pelearé por ellos, por 
el Zulia y por mi país. Estoy 
listo”, contó contento.

Roger Gutiérrez, dueño de un 
verbo fluido y claro de concep-
tos, está a la espera de la defini-
ción de su próximo combate. La 
Asociación Mundial de Boxeo 
ordenó una pelea mandatoria 
contra el estadounidense Chris 
Colbert, quien fuera campeón 
interino del organismo. Sólo 
resta un acuerdo entre las pro-
motoras Golden Boy Promo-
tions y PBC.

PELEA FUERTE
“Será una gran pelea. Sa-

bemos que Colbert es un gran 

boxeador, estilista, se mueve 
mucho, un poco sucio a la hora 
de pelear, da golpes de conejo, 
conecta a los riñones, y será 
una pelea muy difícil. Pero no 
es imposible ganarle, es uno 
de los mejores de la división, 
pero yo al ganarle a Colbert me 
voy a consolidar en la división. 
Sabemos que el pegador entre 
Colbert y yo, soy yo, y ya tene-
mos nuestro plan de trabajo, 

ser muy rápidos, llevar la ini-
ciativa”, reflexionó.

El cierre de la trilogía con 
Alvarado significó el cierre de 
un ciclo para Gutiérrez, quien 
hizo un recorrido por su expe-
riencias previas a la conquista 
del título.

“De verdad que tengo que 
agradecer mucho a la Asocia-
ción Mundial de Boxeo, a su 
presidente Gilberto Mendoza, 

a Golden Boy, a mi promotor y 
a mi equipo por siempre creer 
en mí, en especial cuando mu-
rió mi madre. Nosotros traba-
jamos sobre la base de un plan 
fijo para René (Alvarado). 
Sabemos que es un peleador 
que siempre va al frente que 
sigue golpeando a pesar de 
todo, nunca deja de presionar. 
Entonces nuestra misión era 
no ser un blanco fijo para él. 
Lamentablemente, sufrí una 
lesión en la mano derecha 
iniciando el combate, que me 
impidió golpear fuerte de ma-
nera seguida. Pero eso no me 
impidió seguir trabajando, lo 
mantuve a distancia, y cuan-
do estaba cerca lo abrazaba, 
trabajé mucho con la izquier-
da, no fue una pelea vistosa, 
pero yo soy un boxeador, voy 
a pelear con quien sea que 
me pongan, con inteligencia, 
y eso fue lo que me ayudó a 
sacar el triunfo y defender el 
título”, remató.

Mientras está a la expec-
tativa de su próxima defen-
sa, Gutiérrez lleva adelante 
iniciativas sociales en Mara-
caibo, y se declaró listo para 
iniciar la primera etapa de su 
entrenamiento en esta ciudad 
y continuar las siguientes fa-
ses en California, Estados 
Unidos.

Cuenta con total resguardo para los usuarios

Inauguraron primer Gimnasio Ecológico 
en sector Sabas Nieves del Waraira Repano

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Minec
Caracas

Con el objetivo de cumplir 
con los derechos de los 

capitalinos de tener espacios 
para el sano esparcimiento y 
recreación, fue inaugurado el 
primer Gimnasio Ecológico al 
aire libre, en el Parque Nacional 
Waraira Repano.

De acuerdo con información 
del ministerio para el Ecosocia-
lismo, las áreas, instalaciones y 
equipos, localizados en el acceso 
a Sabas Nieves, es resultado de 
la gestión de organismos oficia-
les y una empresa privada, que 
empleó materiales reciclados 
para las estructuras.

“Este ha sido un esfuerzo del 
Gobierno Bolivariano, el Minis-
terio de la Juventud y Deporte, 

el Ministerio para el Ecosocia-
lismo y una empresa privada 
de reciclaje de cauchos”, dijo 
Josué Lorca, ministro para el 
Ecosocialismo.

Indicó que la obra tiene un va-
lor agregado por ser elaborado 
con más de mil neumáticos fue-
ra de uso, que fueron recolecta-
dos, reciclados e incorporados 
al gimnasio.

“El 80% del gimnasio se ha 
hecho con material reciclado y 
hemos incorporado una cancha 
de voleibol y tenis de playa. La 
viruta de goma que se ha saca-
do de los más de mil cauchos, ha 
sido convertida en una especie 
de arena de playa, para el disfru-
te de los que vengan”, afirmó.

MUY ÚTIL
En la inauguración acom-

pañaron al ministro Lorca el 

presidente de la Fundación Mi-
sión Árbol, Wilmer Vásquez; 
el viceministro de Organiza-
ción y Participación Juvenil, 
Óliver Guzmán,; guardapar-
ques y bomberos forestales del 
Instituto Nacional de Parques 
(Inparques). 

Al lugar ingresan en pro-
medio unos cinco mil cara-
queños los domingos de la 
semana de f lexibilización 
y ahora encontrarán en el 
denominado Gimnasio Sa-
bas Nieves I, ocho máquinas 
biosaludables en las que rea-
lizarán abdominales, barras, 
bicicleta estacionaria y topes, 
entre otros.

Adicionalmente, se colocó una 
armazón metálica para alojar 
los equipos de pesas destinados 
al desarrollo y mantenimiento 
muscular, se levantó un parque 

infantil y fue rehabilitada la es-
tructura de los baños públicos.

Como regalo para los concu-
rrentes a la montaña, fue rehabi-
litado el santuario de la Virgen 
de La Milagrosa, establecido en 
1995 a la que todos los devotos le 
colocan flores y la cuidan.

“Nosotros estamos trabajan-
do en un nuevo proyecto que se 
realizará en el Parque Leonar-
do Ruiz Pineda, en la zona de 
Montalbán, donde estaremos 

colocando un container con 
pesas, mancuernas y discos, y 
otra cancha de voleibol de pla-
ya, en la que normalmente los 
fines de semana el Ministerio 
del Deporte hace actividades”, 
manifestó.

Lorca invitó a los caraque-
ños a que disfruten del lugar, 
que cuenta con el resguardo de 
guardaparques, bomberos fo-
restales y la Guardia Nacional 
Bolivariana (GNB). 
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Hoy invocamos su protección. Nuestra 
Señora de El Valle, vallita para quienes 

han abrazado su devoción, es la patrona del 
Oriente venezolano y hoy se cumplen 100 
años de haberse declarado esa distinción, 
ese patronazgo. Los pescadores le rinden 
tributo y en su santuario, allá, en la Isla 
de Margarita y los templos e iglesias donde 
su imagen está presente en todo el país se 
le celebrará guardando todas las medidas 
de bioseguridad por los rigores que impo-
ne la pandemia. Será un día de gozo y re-
cogimiento para pedirle a la bonita, como 
le han cantado los poetas, que nos cuide e 
interceda ante Dios todopoderoso para que 
la paz, la salud y el bienestar sean los dones 
que reciba hoy el pueblo venezolano.

Día de la virgen  
bonita


